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Consideradas um símbolo da cidade, as 
famosas abóboras gigantes já foram colhidas 

e vão decorar a cidade para as comemorações 
do aniversário do município em 5 de agosto. 

Cultivadas deste 2018, as abóboras serão 
colocadas nas ruas e praças durante todo o mês 

de agosto Página 3

SUDOESTE DÁ ADEUS
A FLÁVIO PAGOTTO

Empresário radicado em Rio Verde morreu no final da manhã de sábado, 27, após sofrer 
um acidente no município de Abadia de Goiás. Pagotto atuava na área de tecnologia e 
comunicação e também foi secretário de comunicação de Rio Verde durante a primeira 

gestão de Paulo do Vale Página 2

Quatro 
assassinatos e 

um feminicídio 
são registrados 

durante o final de 
semana em GO
Levantamento feito pelo Diário da 
Manhã e DM Sudoeste mostra que 

60 mulheres foram assassinadas 
pelos companheiros, ou ex, em Goiás, 

no ano passado. Os vários casos 
registrados recentemente deixam as 

autoridades em alerta e temerosas de 
que o número de vítimas em 2024 seja 
ainda maior que o registrado em 2023 

Página 13

QUEDA NA 
CRIMINALIDADE 
É DESTAQUE NO 

ANIVERSÁRIO DE 
166 ANOS DA PM 

GOIANA

A violência em Goiás registrou queda de até 
97,6% entre 2018 e 2024, conforme balanço 

da Secretaria de Segurança Pública neste mês 
de julho. Além da diminuição nos índices de 

todas as modalidades criminosas pesquisadas, 
houve aumento na produtividade da polícia 

Página 4

PT Goiás reúne 
principais pré-

candidatos 
para discutir 

campanha

Partido conta com três prefeitos no 
Estado e que irão para reeleição este 
ano. Além disso, conta com dois pré-

candidatos com chances reais de vitória: 
a deputada federal Adriana Accorsi, em 
Goiânia, e o deputado estadual Antônio 

Gomide, em Anápolis Página 6

A 8ª Promotoria de Justiça de Jataí, que atua perante a Vara de Violência Doméstica, recebeu a visita da Comissão de Mulheres 
EmPENHAdas da Subseção da OAB de Jataí. Ações visam oferecer assistência jurídica a mulheres vítimas de violência doméstica. Desde a sua 

criação, mais de 5 mil processos judiciais foram patrocinados pela Comissão Página 4

COMISSÃO DE MULHERES DA OAB-JATAÍ 
ATUA NO ENFRENTAMENTO
À VIOLÊNCIA DOMÉSTICA
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Sudoeste lamenta morte de
Flávio Pagotto em acidente de trânsito

REDAÇÃO

Empresários e políticos em 
toda a região Sudoeste lamen-
taram a morte do empresário 
e publicitário Flávio Pagotto. 
O velório do empresário acon-
teceu na tarde deste domingo, 
28 de julho, na Loja Maçônica 
Estrella Rio-Verdense.

Flávio Pagotto, morreu no 
final da manhã deste sábado, 
27. Ele estava internado no 
Hospital de Urgência Gover-
nador Otávio Láge de Siqueira 
(Hugol) em estado grave após 
sofrer um acidente no municí-
pio de Abadia de Goiás.

O veículo que Pagotto es-
tava colidiu com uma carreta 
enquanto ele se dirigia para 
Goiânia. O político, que reside 
em Rio Verde, havia participa-
do na noite de quinta-feira, 
25, da convenção municipal 
da legenda em Quirinópolis.

De acordo com a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), o 
acidente ocorreu no KM 172 
da BR-060, no sentido Rio 
Verde a Goiânia. A corporação 
disse que os veículos seguiam 
sentido a capital quando a ca-
minhonete colidiu na traseira 
do caminhão, enquanto ele 
realizava um retorno. Com o 
impacto, o veículo ficou com-
pletamente destruído.

O acidente envolveu a ca-
minhonete do publicitário e 
um caminhão boiadeiro no 
KM 172 da BR-060, o condu-
tor do caminhão permaneceu 
no local do acidente e foi sub-
metido ao teste do bafômetro, 
que não indicou embriaguez. 

Ao ser resgatado, o empre-
sário foi levado para o Hos-
pital Estadual de Urgências 
Governador Otávio Lage de 
Siqueira (Hugol), em nota, a 
unidade de saúde, ainda na 
sexta-feira, afirmou que o es-
tado era grave que ele respira-
va com ajuda de aparelhos.

Nas redes sociais, diver-
sas personalidades ligadas à 
política e integrantes do em-
presariado na região Sudoes-
te lamentaram o falecimento 
do empresário. “É com pro-
fundo pesar que recebemos a 
triste notícia do falecimento 
do querido amigo e estima-
do publicitário, Flavio Pagot-
to. Flavio foi um profissional 
exemplar, mentor de várias 
campanhas publicitárias e 
eleitorais em Rio Verde e no 
Estado, onde deixou sua mar-
ca indelével. Sua paixão pelo 
trabalho e seu compromisso 
com a justiça o tornaram uma 
figura admirada por muitos. 
Perder alguém como Flavio 
é uma grande tristeza para 
todos nós que tivemos o pri-
vilégio de conhecê-lo. Que 
a luz que ele nos trouxe em 
vida, continue a brilhar em 
nossas memórias e que pos-
samos honrar seu legado de 
amor, amizade e dedicação. 
Meus sentimentos à família e 
a todos que foram tocados por 
sua presença. Descanse em 
paz, Flavio. Você fará falta”, 
disse o produtor rural, ex-de-
putado federal, ex-presidente 
da Alego e candidato à pre-
feito de Rio Verde, Lissauer 
Vieira.

Em nota, a Associação Co-
mercial, Industrial e Serviços 
de Rio Verde (ACIRV), por 
meio de presidente Eduar-
do Lobo, diretores e demais 
colaboradores, afirmou que 
Pagotto era apaixonado pelo 
município. “Natural da Xan-
xerê (SC), Pagotto era um 
apaixonado por Rio Verde. 
Deixa um legado de amor pela 
família e uma carreira pro-
fissional exemplar, marcada 
pela ética e busca incessante 
por melhorar a vida das pes-
soas ao seu redor. Aos familia-
res e amigos, nossos sinceros 
sentimentos e que Deus possa 
confortá-los neste momento 
de tamanha dor”.

Lucas do Vale, deputado 
estadual comentou sobre o 
falecimento. “Com muito pe-
sar recebi a notícia do faleci-
mento do meu amigo Flavio 
Pagotto. Pagotto que fez sua 
carreira no marketing políti-
co, era um profissional extre-
mamente respeitado não só 
na nossa região, mas em todo 
o Estado. Meus sinceros senti-
mentos a todos os familiares, 
que Deus conforte o coração 
de todos neste momento de 
dor e tristeza”.

O prefeito de Rio Verde, 
Paulo do Vale relembrou seu 
início na carreira política. 
“Chame o Paulo! Foi ele, em 
2014, ano da minha primeira 
disputa eleitoral, que criou 
este lema, traduzindo o dese-
jo da população em “Chamar 
o Paulo” para representa-los 
na câmara federal. Alguns 
anos depois, participou da 

nossa gestão municipal, entre 
julho/18 e junho/20, quando 
então exerceu o cargo de Se-
cretário de Comunicação com 
muito êxito. Muito obrigado, 
Flávio Pagotto, por empreen-
der e contribuir com o desen-
volvimento de Rio Verde, tra-
zendo para nossa região o que 
há de mais moderno no ramo 
da comunicação. Hoje, Deus 
o chamou para o plano supe-
rior. Meus sentimentos a toda 
a família e amigos. Descanse 
em paz, meu irmão!”.

Conhecido por grande par-
te da população rioverdense, 
Flávio deixou uma boa lem-
brança por todos que tiveram 
o privilégio de conhecê-lo. 
“Uma pessoa dedicada e en-
tusiasta que sempre acreditou 
que tudo podia ter uma me-
lhor perspectiva, Rio Verde e 
Goiás perde uma grande lide-
rança pensante! Sua memória 
fica, mas Deus lhe recebe de 
braços abertos!! Nossos sen-
timentos à família”, disse um 
morador. “Melhor pessoa que 
já conheci e trabalhei”; “Ina-
creditável!! Que Deus confor-
te toda família”, lamentaram 
outros.

Nota do partido Novo
‘É com profundo pesar e 

corações partidos que anun-
ciamos o falecimento de Flá-
vio Pagotto, vice-presidente 
do Partido Novo em Goiás e 
uma figura renomada na pu-
blicidade, carinhosamente 
conhecido como “Pagotto da 
comunicação” e “Pagotto do 
marketing”. Flávio nos deixou 
tragicamente em decorrência 
de complicações após um gra-
ve acidente de trânsito ocor-
rido na última sexta-feira, na 
BR-060, próximo a Abadia de 
Goiás.

Originário do Rio Grande 
do Sul, Flávio trouxe consi-
go o sotaque arrastado que 
marcava suas raízes gaúchas, 
mas foi em Rio Verde, Goi-
ás, que ele construiu seu lar 
e seu coração se firmou. Ins-
pirado pelo conselho de seu 
saudoso pai, Valdyr Pagotto, 
para buscar oportunidades 
nesta “terra das oportunida-
des”, Flávio empreendeu uma 

vida de esforço e sucesso des-
de sua juventude. Junto com 
seus irmãos, batalhou desde 
cedo, sempre movido pelo de-
sejo ardente de “ser alguém 
na vida”.

Flávio foi casado por 31 
anos com a empresária Cris-
tiane Pagotto. Pai amoroso 
para Thomáz e Thailine, com 
quem compartilhava não ape-
nas os laços familiares, mas 
também a liderança das suas 
empresas, reconhecidas na 
área de tecnologia e comu-
nicação. Sob sua direção, o 
grupo se tornou sinônimo de 
qualidade e inovação.

Além de seu sucesso em-
presarial, Flávio foi uma pre-
sença constante nos bastido-
res da política local e estadual. 
Serviu com dedicação como 
Secretário de Comunicação 
de Rio Verde durante a pri-
meira gestão de Paulo do Vale. 
Sua paixão pelo bem comum 
e pela comunidade o levou a 
uma candidatura a deputado 
federal, um sonho apoiado 
por todos que o conheciam e 
admiravam. Foi também Dire-
tor da ACIRV – Associação Co-
mercial, Industrial e de Servi-
ços de Rio Verde – por vários 
anos.

Hoje, enquanto lamenta-
mos sua partida, lembramos 
das palavras de Eclesiastes 
3:1-2: “Para tudo há uma oca-
sião certa; há um tempo certo 
para cada propósito debai-
xo do céu: tempo de nascer e 
tempo de morrer.”

Flávio deixa um legado de 
amor incondicional pela fa-
mília, um compromisso ina-
balável com sua comunidade 
e uma carreira exemplar, mar-
cada pela ética e pela busca 
incessante por melhorar a 
vida das pessoas ao seu redor.

Em nome de todos os mem-
bros do Partido Novo em Goi-
ás, expresso nossas mais pro-
fundas condolências à família 
de Flávio. Neste momento de 
dor, reafirmamos nosso com-
promisso de honrar seu le-
gado e continuar a luta pelos 
princípios que ele tão fervoro-
samente defendeu”.

Morte do empresário Flávio Pagotto foi confirmada no
final da manhã de sábado, 27 de julho — Foto: Reprodução.

Carro do empresário ficou destruído no acidente | Foto: PRF
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O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 
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As abóboras: decoração para o aniversário de 
Rio Verde começa a ser montada hoje, 29

REDAÇÃO

Consideradas um símbolo 
da cidade, as famosas abóbo-
ras gigantes já foram colhidas 
e vão decorar a cidade para as 
comemorações do aniversário 
do município, dia 05 de agos-
to. Cultivadas deste 2018, as 
abóboras serão colocadas nas 
ruas e praças durante todo o 
mês de agosto.

Para este ano, abóboras de 
duas espécies, atlantic gigante 
e mamute, foram cuidadosa-
mente cultivadas durante 120 
dias em uma área de 4 hec-
tares. São aproximadamente 
70 caminhões carregados de 
abóboras que foram produ-
zidas por meio de parceria 
entre um produtor rural local 
com a prefeitura municipal e 
o suporte da Emater. A deco-
ração de aniversário com as 

abóboras gigantes começa a 
ser montadas nesta segunda-
-feira (29).

As abóboras possuem im-
portância histórica para o 

município, pois em 1870, 
aproximadamente 3 mil com-
batentes que retornavam da 
Guerra do Paraguai pararam 
na região em busca de des-

canso. Com a escassez de ali-
mentos, aproveitaram a abun-
dância de abóboras locais 
para se alimentarem, batizan-
do o local de Arraial das Abó-

boras. Esse evento histórico 
consolidou o fruto como parte 
da identidade local e alimen-
to essencial para os primeiros 
habitantes da região.

Milhares de abóboras das espécies atlantic gigante e mamute foram cuidadosamente cultivadas durante 120 dias exclusivamente para o aniversário 
da cidade — Foto: Reprodução.

Cultivadas deste 2018, as 
abóboras gigantes serão 
colocadas nas ruas e 
praças durante todo o mês 
de agosto

Rio Verde: prazo para encaminhar propostas 
do transporte escolar encerra nesta segunda

REDAÇÃO

A Secretaria Municipal de 
Educação, por meio do Fun-
do Municipal de Educação 
(FME), reiterou que está aber-
to o processo emergencial 
para contratação de transpor-
te escolar. Segundo a prefei-

tura, a iniciativa visa garantir 
transporte adequado e seguro 
dos alunos da rede municipal 
de ensino.

As empresas interessadas 
em participar desse processo 
devem acessar a planilha con-
tendo a especificação das ro-
tas e a quantidade de veículos 
necessários. Para formalizar a 
participação, é imprescindível 
que as empresas apresentem 
a proposta de valor, planilha 
de cada custo de item e Cer-
tificado de Registro Cadastral 
(CRC) válido para contrata-
ção.

O prazo para enviar as 
propostas encerra nesta se-
gunda-feira, 29. As documen-
tações devem ser enviadas 
para o e-mail: propostaemer-
gencial2023@rioverde.go.gov.
br. A seleção será baseada no 
menor valor por quilômetro 
de cada item proposto.

Após a verificação das pro-
postas, serão solicitados os 
documentos dos veículos e 
dos motoristas. O início da 
prestação dos serviços está 
previsto para o mês de agosto 
de 2024, junto com o retorno 
das aulas.

O prazo para encaminhamento de propostas para transporte escolar 
encerra nesta segunda, 29 — Foto: Reprodução.

Início da prestação dos 
serviços está previsto para 
o mês de agosto de 2024

Acidente na GO-174, entre Rio Verde e Mondividiu, 
mata duas pessoas e deixa seis feridos

REDAÇÃO

Um acidente entre uma 
carreta e dois carros de pas-
seio deixou uma criança de 8 
anos e um homem de 51 anos 
mortos na sexta-feira (26), 
na GO-174, entre Rio Verde 
e Montividiu, no sudoeste de 

Goiás. Segundo o subtenen-
te do Corpo de Bombeiros 
Bymael dos Santos, outras 
seis pessoas ficaram feridas e 
precisaram ser encaminhadas 
para um hospital.

O acidente ocorreu na por 
volta das 11h03. Conforme 
o subtenente, o homem e a 
criança voltavam de férias da 
cidade de Caiapônia para Rio 
Verde.

O homem que morreu 
chegou a ser socorrido, mas 

não resistiu. Ele foi resgatado 
preso nas ferragens, com “fra-
turas expostas nos membros 
inferiores e trauma cranioen-
cefálico”.

A criança de 8 anos foi res-
gatada em estado gravíssimo, 
chegou a ser intubada e leva-
da ao Hospital de Rio Verde, 
mas também não resistiu aos 
ferimentos. As outras vítimas 
estavam estáveis, segundo o 
subtenente.

Vítimas voltavam das férias 
em Caiapônia com destino 
a Rio Verde
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Comissão da OAB Jataí debate ações para 
enfrentamento à violência doméstica

REDAÇÃO

Na última quinta-feira (25), 
a 8ª Promotoria de Justiça de 
Jataí, que atua perante a Vara de 
Violência Doméstica, recebeu a 
visita da Comissão de Mulheres 
EmPENHAdas da Subseção da 
OAB de Jataí.

A reunião institucional ocor-
reu a convite do promotor Sa-
muel Sales Fonteles, titular da 
8ª Promotoria da Comarca de 
Jataí e responsável pelos casos 
de violência doméstica contra a 
mulher.

Durante o encontro, foram 
discutidas as competências, o 
trabalho realizado e os servi-
ços oferecidos pela comissão. 
O objetivo foi estreitar laços de 
apoio e aproximar ainda mais 
a relação entre a advocacia e a 
promotoria.

A Comissão de Mulheres 

EmPENHAdas visa oferecer 
assistência jurídica a mulheres 
vítimas de violência doméstica. 
Desde a sua criação, mais de 5 
mil processos judiciais foram 
patrocinados pela Comissão. 
Além da atuação judicial, as 
advogadas também acompa-
nham mulheres em delegacias 
e hospitais, aprimorando e hu-
manizando o fluxo da rede de 
atendimento.

Samuel Sales Fonteles des-
tacou: “Como Promotor de 
Justiça com atuação na Vara 
da Violência Doméstica, posso 
afirmar que a Comissão de Mu-
lheres EmPENHAdas tem sido 
transformadora na comarca 
de Jataí e merece ser estudada 
mais de perto, para que a ini-
ciativa seja replicada em todas 
as comarcas do país. É ingênuo 
supor que promotores e advo-
gados estarão sempre em lados 
opostos nos processos crimi-
nais.

Segundo dispõe a Lei Maria 
da Penha, há espaço para que 
advogados desempenhem o 
papel de assistente da vítima. 

Isso é feito de forma bastante 
exitosa pelas integrantes da co-
missão. Uma árvore é conheci-
da pelos seus frutos. É possível 

dizer que o trabalho sério e 
humano dessa comissão tem 
sido muito frutífero no fortale-
cimento das mulheres vítimas 

de violência doméstica. Todo 
o apoio do Ministério Público. 
Toda a minha admiração”, con-
cluiu o promotor. 

Visita da Comissão de Mulheres EmPENHAdas em Jataí — Foto: Reprodução.

Ações foram tratadas 
em visita da comissão de 
mulheres da OAB em Jataí 
à 8ª Promotoria de Justiça 
da comarca

Desmatamento em Goiás cai
59% no 1º semestre de 2024

REDAÇÃO

O desmatamento em Goiás 
caiu 59% no primeiro semestre 
de 2024, na comparação com o 
mesmo período do ano passa-
do. Os dados foram divulgados 
na última quinta-feira (25/07) 
pelo Sistema de Alerta de Des-
matamento do Cerrado (SAD 
Cerrado), desenvolvido pelo 
Instituto de Pesquisa Ambien-
tal da Amazônia (Ipam).

Entre janeiro e março de 
2023, a área alcançada pelos 
alertas de desmatamento no 
estado foi de 36.819 hectares, 
com média de 7,78 hectares por 

alerta. No primeiro semestre 
desse ano, foi de 15.005 hecta-
res, com área média de 6,67 por 
alerta.

De acordo com o SAD, Goiás 
é o estado do Cerrado brasileiro 
em que houve a maior redução 
no indicador. A região do cha-
mado Matopiba (Maranhão, 
Tocantins, Piauí e Bahia) con-
tinua a responder pela maior 
parcela do desmatamento no 
bioma, com 77%.

Outra notícia positiva é a de 
que não há municípios goianos 
entre os dez com mais área des-
matada no Cerrado brasileiro 
em 2024. Os cinco primeiros 
são Balsas (MA), Ponte Alta do 
Tocantins (TO), Alto Parnaí-
ba (MA), São Desidério (BA) e 
Uruçui (PI).

O governador Ronaldo Caia-
do afirma que o resultado é a 
confirmação do compromisso 
dos goianos com meio o am-
biente e com a adoção de prá-
ticas agrícolas sustentáveis. A 
secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 

Sustentável, Andréa Vulcanis, 
lembra que a meta é a de zerar 
o desmatamento ilegal em Goi-
ás até 2030.

Pacto
Em setembro de 2023, o go-

vernador assinou, com repre-
sentantes do setor produtivo, 
um pacto em que todos assu-
miam o compromisso de aca-
bar com a supressão de vegeta-
ção feita à margem da lei até o 
fim da década.

Em paralelo, o governo abriu 
concurso para Semad, deu pos-
se a cerca de 100 novos servi-
dores e investiu na tecnologia 
usada em monitoramento re-
moto, que se soma ao trabalho 
de campo realizado por fiscais.

Vulcanis afirma que, no pri-
meiro semestre de 2024, Goiás 
pela primeira vez conseguiu 
recepcionar, revisar e atribuir 
responsabilização administra-
tiva (multa e embargos) a 100% 
dos alertas de desmatamento 
recebidos, o que outros estados 
não conseguem fazer.

Goiás é o estado do 
cerrado brasileiro em que 
houve a maior redução 
no indicador. Resultado 
confirma compromisso 
dos goianos com meio o 
ambiente e com a adoção 
de práticas agrícolas 
sustentáveis

Nenhum município goiano consta entre os cinco com maior área 
desmatada em 2024 - Foto: Reprodução/Semad.

Queda na criminalidade em Goiás é destaque 
no aniversário de 166 anos da PMGO

REDAÇÃO

O governador Ronaldo 
Caiado, acompanhado da co-
ordenadora do Goiás Social, 
primeira-dama Gracinha Caia-
do, participou nesta sexta-feira 
(26/07) da comemoração dos 
166 anos da Polícia Militar de 
Goiás (PMGO), realizado na 
Academia da PM, no Setor Leste 
Universitário, em Goiânia.

“O goiano hoje tem orgulho 

da Polícia Militar e por onde 
eles passam só recebem aplau-
sos pelos resultados que têm 
obtido. É um esforço de ordem 
pessoal, de dedicação de to-
dos os membros da instituição 
e também da integração com 
as demais forças de seguran-
ça”, atribuiu Caiado ao ressaltar 
a queda de todos os índices de 
criminalidade no estado, desde 
2019, a números nunca antes al-
cançados.

Durante as festividades do 
aniversário da PMGO, foi reali-
zada ainda a entrega da Meda-
lha da Ordem Tiradentes nos 
graus grã cruz e grande oficial, 
honraria instituída para reco-
nhecer e valorizar as contribui-
ções de civis e militares para a 
instituição.

A violência em Goiás regis-
trou queda de até 97,6% entre 
2018 e 2024, conforme balanço 
apresentado pela Secretaria de 

Segurança Pública (SSP-GO) 
neste mês de julho. Além da 
diminuição nos índices de to-
das as modalidades criminosas 
pesquisadas, houve aumento na 
produtividade da polícia.

No caso do roubo de cargas, 
o número caiu de 248 casos no 
primeiro semestre de 2018 para 
6 no mesmo período deste ano. 
Na sequência estão roubo de 
veículos, com queda de 93,7%, 
roubo a transeunte (-88,5%), 

roubo a comércio (-88,3%) e la-
trocínio, cujo índice caiu 84,7%. 
Em relação ao homicídio dolo-
so, a redução foi de 57,2%. Mais 
da metade dos municípios goia-
nos, 128, não registraram ne-
nhum assassinato em 2024. Os 
dados estão disponíveis no site 
segurança.go.gov.br

O combate a crimes em pro-
priedades rurais também apre-
sentou resposta positiva: -78,2% 
em roubos e -36,9% em furtos. 
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MOACIR DE 
MELO

Nunca, em época ne-
nhuma, foram necessárias, 
exigentes e até obrigató-
rias, melhorias contínuas 
das pessoas e profissio-
nais como nestes tempos 
denominados de quarta 
revolução industrial. Se-
gundo Sandro Magaldi e 
Jose Salibi Neto, autores do 
livro “Gestão do amanhã”, 
a lógica de que a pessoa se 
considerava formada após 
conclusão de um curso 
universitário acabou.

Ninguém nunca estará 
formado e sim em processo 
contínuo de formação. Sa-
bendo que a manutenção 
do emprego ou sua rele-
vância no mercado de tra-
balho não mais estará re-
lacionada com o que você 
sabe ou é hoje, mas, sim, o 
que você aprenderá no fu-
turo. E agora José? Formar 

em que e para quê? (plagio 
o nosso poeta maior Carlos 
Drummond de Andrade, 
no poema “José”).

Gestão do Amanhã é o 
livro que traz tudo que pre-
cisamos saber sobre ges-
tão, inovação e liderança 
para vencer em tempos da 
4ª. Revolução industrial, 
que é um período que co-
meçou nos anos 2000, com 
a ascensão da robótica, IA 
e nanotecnologia. É, pois, 
de extrema importância 
não só a leitura do livro 
mas procurar seguir os 
bons conselhos para a luta 
num mundo cada vez re-
cheado de nuances, inova-
ções e melhorias em todos 
os processos produtivos e 
pessoais.

Sim, apesar das novas 
exigências, melhorias con-
tínuas sempre foram a ló-

gica da vida. Ficar conec-
tado, não nas redes sociais, 
mas nas inovações que vão 
ocorrendo dia após dia já 
de há muito tempo fazia 
parte do nosso cotidiano. 
Ficar parado no tempo, 
pessoas ou empresas, é 
como assinar seu atestado 
de morte por incompetên-
cia ou falta de adaptação 
aos novos tempos. Por isso 
agora não se pode mais 
relegar oportunidades. Se-
gundo os mesmos autores 
citados, a carreira como 
nós a conhecíamos não 
existe mais. A empresa não 
é mais garantia de sucesso 
para ninguém.

Verdade, neste contexto, 
as pessoas precisam per-
manecer famintas por co-
nhecimentos, para se de-
senvolver e cada vez mais 
assumir a responsabilida-
de pela própria evolução. 
Evidente que, nos dias de 
hoje, se tem com facilida-
des acesso a conhecimen-
tos como nunca antes. Esta 
é a vantagem. Agora se não 
usar esse conhecimento, a 
pessoa ou empresa, qual-
quer que seja, vai se dar 
mal e ficar obsoleta em 
pouco tempo.

Os autores citados acre-
ditam e propõem que a 

interação entre as pesso-
as é muito rica e sugerem 
que o mundo precisa falar 
mais. Não dá para o execu-
tivo achar que é dono da 
verdade daquele conheci-
mento. Afinal, o ambiente 
tradicional não é favorável 
à inovação, porquanto o 
mundo real é diferente e 
disruptivo em tudo, inclu-
sive comportamentais.

Os citados autores tam-
bém advertem: nunca as 
empresas desapareceram 
tão rapidamente ou fi-
caram irrelevantes, após 
a ascensão de conceitos 
como nanotecnologia, in-
teligência artificial e neu-
rociência, sendo certo que 
quem ignorar tendências 
tão claras pode pagar um 
bom preço. Bom, o recado 
está dado e é muito sério. È 
a lei do adapte ou morra!

E agora José, você que, 
perdido no tempo, tornou-
-se “nem nem” e não com-
pletou nem o ensino mé-
dio, até porque o mesmo 
é não profissionalizante 
(2.024) e só é direcionado 
para a cultura da “univer-
sidade para todos” que não 
se sabe ao certo onde você 
chegará e para quê? E ago-
ra você, que não tem aces-
so às informações sobre 

inovações que acontecem 
diariamente, é analfabe-
to funcional e se contenta 
com a conexão em redes 
sociais?

Fique Sabendo, José, que 
sem ação governamental 
forte e determinada, você é 
um forte candidato a ficar 
pendurado nos programas 
solidários governamentais 
do futuro. Infelizmente, la-
mento te informar isto! Po-
rém, você pode e deve rea-
gir, José! Profissionalize-se 
em qualquer dos muitos 
cursos profissionalizantes 
oferecidos Brasil afora.

Procure ler jornais e re-
vistas especializadas; in-
teire-se sobre o que está 
acontecendo; evite perder 
tempo com redes sociais; 
fique por dentro dos mo-
vimentos empresariais. 
Enfim, esteja informado. 
Só assim, meu amigo José, 
você terá chances de me-
lhoras futuras. E não es-
queça nunca que temos 
que melhorar a cada dia. 
Meu abraço fraterno, José!

Economista e empresário 
em Anápolis

A gestão do amanhã

Brasil conquista primeiras medalhas

Alberto Carlos

O judoca brasileiro Willian 
Lima faturou prata, a primeira 
medalha do país na Olimpíada 
de Paris. Natural de Mogi das 
Cruzes (SP), o atleta de 24 anos, 
estreante em Olimpíadas, foi 
superado na final dos 66 quilos 
pelo campeão olímpico japo-
nês Abe Hifumi, quatro vezes 
campeão mundial. Para chegar 
à final o paulista enfileirou qua-
tro vitórias consecutivas.

Na sequência, foi a vez da 
paulista Larissa Pimenta con-
quistar o bronze ao derrotar na 
final dos 52kg a italiana Odet-
te Giuffrida, no golden score 
(tempo extra). A adversária foi 
punida com o terceiro shido 
(falta de competitividade).. A 
judoca de 25 anos avançou à 
final na repescagem, após apli-
car um ippon na alemã Mascha 
Ballhaus.

Rayssa Leal

A atleta brasileira Rayssa 
Leal, 16 anos, conquistou nes-
te domingo (28) a medalha de 
bronze no skate street femini-
no. Com muita emoção e um 
recorde olímpico, a brasileira 
conquistou o terceiro lugar 
na última manobra dos Jogos 
Olímpicos Paris 2024.

Rayssa teve um início ins-
tável, mas conseguiu se recu-
perar. Ela começou errando as 
duas primeiras voltas na bate-
ria e precisava de notas altas 
nas manobras. A Fadinha con-
seguiu a maior nota da histó-
ria do skate street olímpico até 
aquele momento com 92.68 e 
avançou em sétimo lugar.

Na final, a brasileira termi-
nou a fase de voltas em quinto 
lugar, com 71.66. No momento 
das manobras, o talento falou 
mais alto. Ela bateu o próprio 
recorde na segunda tentati-
va e fez 92.88. Rayssa errou a 
primeira, a terceira e a quarta 
tentativas. Na última, conse-
guiu um 88.83 para garantir o 
bronze em Paris. Em 2020, nas 
Olímpíadas de Tóquio, a ma-
ranhense Rayssa conquistou a 
medalha de prata, aos 13 anos.  
(Com Agência Brasil) Rayssa Leal conquistou a sua segunda medalha em Olimpíadas

O judoca brasileiro Willian 
Lima faturou prata, a 
primeira medalha do país 
na Olimpíada de Paris

Ataque mortal a Israel aumenta
tensão no Oriente Médio

Patrick de Noronha

Na tarde de sábado, um fogue-
te atingiu um campo de futebol 
na cidade de Majdal Shams, no 
Planalto de Golã, controlado por 
Israel. O ataque causou a morte 
de pelo menos 14 crianças e ado-
lescentes, além de deixar dezenas 

de feridos. As vítimas tinham en-
tre 10 e 20 anos e estavam jogan-
do ou assistindo a uma partida de 
futebol quando o ataque ocorreu.

A comunidade internacional 
reagiu rapidamente ao ataque. O 
Secretário-Geral das Nações Uni-
das, António Guterres, expressou 
profunda preocupação com o 

aumento das hostilidades e pe-
diu moderação a todas as partes 
envolvidas. “Este incidente pode 
desencadear uma escalada peri-
gosa que deve ser evitada a todo 
custo”, afirmou Guterres em um 
comunicado oficial.

O Planalto de Golã, uma área 
estratégica localizada entre Isra-

el e Síria, tem sido um ponto de 
discórdia desde a Guerra dos Seis 
Dias em 1967, quando Israel cap-
turou a região da Síria. Desde en-
tão, a área tem sido palco de inú-
meros confrontos e tensões entre 
os dois países.

Analistas de segurança aler-
tam que este ataque pode ser 

um prenúncio de uma escalada 
maior no conflito entre Israel e 
grupos militantes na Síria. “Este 
tipo de ataque pode levar a uma 
resposta militar significativa, au-
mentando o risco de um confli-
to mais amplo na região”, disse o 
analista de segurança internacio-
nal, Dr. João Silva.
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PT Goiás reúne principais
pré-candidatos em encontro
para discutir campanha

Morre Flávio Pagotto,
vice-presidente do partido
Novo, em acidente rodoviário

Redação

O diretório estadual do Par-
tido dos Trabalhadores (PT) 
reuniu, sábado (27), seus prin-
cipais pré candidatos em Goiás 
numa conferência em Goiânia. 
Comandado pela presidente 
estadual da legenda, a verea-
dora pela capital Kátia Maria, 
o evento teve como principal 
objetivo passar orientações ju-
rídicas, contábeis e de comuni-
cação para os possíveis candi-
datos nas eleições municipais 
deste ano.

Atualmente o PT conta com 
três prefeitos no Estado e que 
irão para reeleição este ano: 
na Cidade de Goiás, Professor 
Jamil e Itapuranga. Além disso, 
o partido conta com dois pré-
-candidatos com chances reais 
de vitória em duas das mais im-
portantes cidades goianas, com 
a deputada federal Adriana Ac-
corsi, em Goiânia, e o deputado 
estadual Antônio Gomide, em 

Anápolis.
Para a presidente estadual 

da legenda, a importância da 
conferência foi de instruir me-
lhor os prováveis postulantes 
deste ano para que o partido 
consiga alcançar bons resulta-
dos em todo o Estado.

Durante todo o dia, pré 
candidatos participaram de 
palestras e de orientações in-
dividualizadas sobre as novas 
regras eleitorais e também 
sobre como utilizar os recur-
sos do fundo partidário, como 
abrir contas e CNPJ e detalhes 
da prestação de contas para 
evitar problemas jurídicos fu-
turos. Profissionais de comu-
nicação também deram dicas 
sobre o que pode e o que não 
pode ser feito na campanha e 
antes dela, principalmente nas 
redes sociais, já que hoje essas 
ferramentas são fundamentais 
para dialogar com apoiadores e 
possíveis eleitores.

Kátia Maria, Adriana Accorsi e lideranças do PT

Redação

O vice-presidente do parti-
do Novo em Goiás, empresário 
Flávio Pagotto, 49 anos, morreu 
no final da manhã de sábado, 
27. Ele estava internado no 
Hospital de Urgência Governa-
dor Otávio Lage (Hugol) em es-
tado grave após sofrer um aci-
dente no município de Abadia 
de Goiás.

O veículo que Pagotto estava 
colidiu com uma carreta en-
quanto ele se dirigia para Goi-
ânia. O político, que reside em 
Rio Verde, havia participado 
na noite de quinta-feira, 25, da 
convenção municipal da legen-
da em Quirinópolis.

A direção estadual do Novo 
e o pré-candidato a prefeito de 

Goiânia, Leonardo Rizzo, emi-
tiram nota de pesar pela morte 
de Pagotto. “Um idealista, pes-
soa querida, companheiro de 
valor”, disse Rizzo.

Natural do Rio Grande do 
Sul, Flávio era empresário na 
área de tecnologia e comuni-
cação. Também foi secretário 
de Comunicação de Rio Verde 
durante a primeira gestão de 
Paulo do Vale.

Em nota, o governador Ro-
naldo Caiado e a primeira-da-
ma Gracinha Caiado lamenta-
ram a morte de Flávio Pagotto: 
“Nossos sinceros sentimentos à 
família e aos amigos. Que Deus, 
em sua infinita bondade, leve 
conforto a todos neste momen-
to de dor”.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Flávio Pagotto: empresário e político

Mais de 1,4 mil famílias de Aparecida de Goiânia receberam 
cartões do programa ‘Aluguel Social’, mantido pelo Governo 
de Goiás. Durante solenidade, o vice-governador Daniel 
Viela afirmou que além do ‘Aluguel Social’, o Governo de 
Goiás vem investindo pesado para oferecer casa própria aos 
aparecidenses. E anunciou: ‘A Caixa Econômica Federal) vai 
financiar 700 novos apartamentos neste município, cujas 
obras devem começar no fim do ano, com previsão de 
término em 18 meses. Vamos entregar essas moradias com 
subsídios do Governo do Estado de Goiás’, disse Daniel, cujo 
pai, Maguito Vilela, foi prefeito por dois mandatos na cidade. 
Daniel acompanhou o governador Ronaldo Caiado durante 
o lançamento do programa ‘Aluguel Social’, em Aparecida de 
Goiânia, na última sexta-feira, com a presenças de milhares 
de moradores da cidade, beneficiados por uma ação que 
tem tirado muitas famílias de moradias insalúbres e indignas 
para morar. Mais um acerto do atual governo para dar 
dignidade à estas famílias, antes, desassistidas.

lO Sicoob UniCentro Br esteve marcou 
presença na World Credit Union Conference 
(WCUC) – ou Conferência Mundial das 
Cooperativas de Crédito – 2024, sendo 
representado pelo presidente do Conselho 
de Administração, Clidenor Gomes Filho 
(foto), que aconteceu nos EUA.
lA plataforma de entretenimento Aviva, 

detentora dos destinos Rio Quente Resorts, Costa do 
Sauípe e Hot Park, garantiu, mais uma vez, seu lugar 
entre as 10 melhores empresas para se trabalhar no 
ranking elaborado pela GPTW (Great Place to Work). 
lO mundo tem aturado ditadores demais. Um deles, na 

América Latina: Nicolás Maduro. A liberdade clama! 
l’Os filhos são herança do Senhor, uma recompensa que ele dá. 

Como flechas nas mãos do guerreiro são os filhos nascidos na 
juventude. Como é feliz o homem que tem a sua aljava cheia 
deles! Não será humilhado quando enfrentar seus inimigos 
no tribunal.’ - Salmos 127:3-5

Goiás investe pesado em 
programas de moradias

Acidentes
É impressão desse incauto 
jornalista ou aumentou 
assustadoramente o número 
de acidentes nas rodovias 
goianas, inclusive, com altos 
índices de mortalidades?!

Velocidade
Outra impressão é que  
boa parte desses acidentes, 
resultando em mortes, 
envolve caminhonetes 
possantes, ou veículos 
importados, verdadeiros 
bólidos, que, com 
certeza, abusam 
nas suas velocidades. 
Infelizmente. 

Cansativos
Uma crítica procede na 
abertura das Olimpíadas em 
Paris. Os passeios de barcos 
com as delegações. Além de 
monótonos, cansativos, 
já que foram centenas e 
centenas de delegações.   

A verdade
O resto, como diria, foi 
estupendo e valeu a pena.  
 
Paisagem
Uma coisa é mais que 
fato: os terminais do 
BRT tamparam a beleza 
arquitetônica da Praça Cívica. 
Quem passa por perto, só vê 
a estrutura de ferro. 

Intervenção
O mais certo seria 
chamar artistas qualificados 
e consagrados para fazer 
invervenções artísticas 
nesses gradils, como 
forma de recuperar a 
beleza do local. 

Definido
O prefeito Fernando Pellozo 
será o candidato à reeleição, 
em Senador Canedo. O 
martelo foi batido durante 
a convenção do partido 
realizada na cidade com a 
presença do governador 
Ronaldo Caiado.

Fortalecido
Algumas cassandras já 
diziam o contrário. Que 
Pellozo seria trocado por 
outro nome. Fortalecido, o 
médico e atual prefeito tem 
tudo para ganhar as eleições. 
Ainda mais agora com o 
referendo de Caiado. 

‘ALGUNS [GOVERNADORES] NÃO TÊM COMPARECIDO. POSSIVELMENTE, AINDA PELA IMAGEM NEGATIVISTA DE UM PRESIDENTE DA REPÚBLICA QUE SÓ VIAJAVA PARA O 
ESTADO QUE ELE GOSTAVA, SÓ VIAJAVA PARA ATENDER AMIGOS E NÃO DAVA IMPORTÂNCIA PARA AQUELES QUE PENSASSEM DIFERENTE DELE. É UMA COISA ABSURDA’, 

PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA A AUSÊNCIA DE GOVERNADORES EM EVENTOS SOBRE INVESTIMENTOS DO PAC

GSA aumenta presença no Centro-Oeste 
O Grupo GSA ampliou sua atuação na região Centro-Oeste com a 
inauguração de um Centro de Distribuição (CD) em Várzea Grande, 
no Mato Grosso. A nova unidade iniciou suas operações em julho e 
atende a 140 municípios da região. Isso representa uma cobertura de 
66% das cidades do Estado, que - com uma população de 1.622.000 
habitantes - corresponde a 45% do total do Mato Grosso. Esse é 
o terceiro Centro de Distribuição do Grupo GSA, com os outros 
localizados em Goiás e Tocantins. Em 2013, a GSA iniciou a operação 
de venda direta. Em onze anos, as vendas nos dois estados geraram 
um faturamento de R$ 192 milhões no último ano, fortalecendo a 
empresa e consolidando um crescimento de 700% no período.

O aniversário do pastor Josué Gouveia 
No último sábado, o pastor Josué 
Gouveia completou mais um ano 
de vida. Ele é o pastor presidente da 
Assembleia de Deus do Ministério 
Vila Nova, cujo Templo Sede fica 
na Rua 215 esquina com a 226, 
na Vila Nova. Na foto, o pastor e 
professor Giovani Ribeiro, sua esposa, 
professora Leila Garcês, pastor Josué Gouveia e o pastor Abinair, 
presidente da Assembleia de Deus, do Ministério Fama.
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Caiado sobre Pellozo: “Prefeito
anda de cabeça erguida, é sério”

Helton Lenine

O União Brasil oficializou, 
sábado (27), a candidatura 
à reeleição do prefeito Fer-
nando Pellozo, em Senador 
Canedo. Presente na conven-
ção partidária, o governador 
e presidente do UB em Goiás, 
Ronaldo Caiado, destacou a 
importância de um segundo 
mandato para o prefeito para 
manter a moralidade e a inte-
gridade na administração pú-
blica da cidade.

“Ninguém quer voltar à de-
núncia de corrupção que man-
chou a história dessa cidade. 
Ele (Pellozo) pode andar de 
cabeça erguida, porque todos 
temos dificuldades, mas não 
tem imoralidade, bandidagem 
e nem corrupção.”

Fernando Pellozo ressaltou 
que a parceria com a gestão 
estadual foi fundamental para 
que o município pudesse obter 
avanços e melhoria na quali-
dade de vida para a população 
canedense. “Foi por meio des-
se vínculo que melhoramos 
nossa cidade. Com uma equi-
pe competente de secretários, 

do apoio dos vereadores, do 
senhor [governador], dos de-
putados e uma grande rede 
de amizade que fez com que 
a nossa cidade chegasse onde 
chegou”, afirmou.

Vice e partidos
A convenção confirmou 

também a presidente do PP 
no município, Salma Bahia, 
como candidata a vice na cha-
pa. A coligação “Vamos avan-
çar mais” já tem confirmados, 
além do União Brasil, PP e 
PSB.

Salma Bahia, casada e cris-
tã, defende que a família é a 
base para uma sociedade for-
te e coesa. Sua trajetória como 
fundadora da Associação Pes-
talozzi, que apoia crianças e 
adolescentes em situação de 
vulnerabilidade, destaca-se 
como um grande trunfo para 
a candidatura. Com a conven-
ção concluída, o foco está ago-
ra na campanha, que promete 
destacar a importância dos va-
lores familiares e a experiência 
de Salma Bahia em sua trajetó-
ria comunitária.

A chapa do União Brasil 
terá 14 nomes, como Ander-
son Gaúcho (presidente da Câ-
mara), Wesley Zoomidia (ve-
reador), Eliel José (vereador), 
Rosalvo (vereador), Dmel (ve-
reador), Wesley de Souza, Pro-
fessor Nation, Professor Wal-
bert, Willian Canedo, Vanilda 
Cardoso, Dona Sebastiana da 
Saúde, Professora Kellen, Nil-
de e Aléssia.

Presente no evento, o pré-
-candidato à prefeitura de 
Goiânia, Sandro Mabel (União 
Brasil), falou sobre a expecta-

tiva de governar a cidade em 
parceria com o município vi-
zinho. “Senador Canedo vai 
andar de mãos dadas com 
Goiânia. Estou muito anima-
do para trabalhar em conjunto 
com Pellozo e poder fazer mais 
por essas cidades”, ressaltou 
Mabel.

Continuidade
Fernando Pellozo migrou 

para o União Brasil em mea-
dos de 2023. Ele busca a reelei-
ção para dar continuidade ao 
trabalho desenvolvido em seu 
primeiro mandato. O prefeito 
aponta que, sob sua liderança, 
o município tem experimen-
tado avanços significativos 
em áreas como infraestrutura, 
educação e saúde.

Pellozo saiu vitorioso na 
corrida pela prefeitura em 
2020, pelo PSD. A trajetória 
política começou a ganhar 
destaque em 2018, quando 
obteve mais de dez mil votos 
para a Assembleia Legislativa 
de Goiás (Alego). A vitória na 
prefeitura foi impulsionada 
pelo apoio do senador Vander-
lan Cardoso (PSD), ex-prefeito 
do município — aliança que 
sofreria rompimento tempos 
mais tarde.

Pellozo faz gestão com prio-
ridades em investimentos nas 
áreas de saúde, educação, in-
fraestrutura, meio ambiente, 
habitação e ações voltadas 
para a valorização da cidada-
nia. “Nós cuidamos das pesso-
as”, diz o prefeito.

Na convenção do União 
Brasil, governador 
destaca importância de 
um segundo mandato 
par o prefeito de 
Senador Canedo para 
manter a moralidade na 
administração da cidade

Ronaldo Caiado, Fernando Pellozo, Salma Bahia e Sandro Mabel: festa em Senador Canedo

PDT confirma apoio à reeleição 
de Rogério Cruz e Goiânia

Redação

O PDT, partido comanda-
do em Goiás pelo deputado 
estadual George Morais, reali-
zou convenção, sábado, 27, e 
oficializou o apoio à pré-can-
didatura do prefeito Rogério 
Cruz (Solidariedade) à reelei-
ção. Este é o segundo partido 
a formalizar apoio ao atual 
prefeito.

Em convenção com a chapa 
de vereadores completa, o PDT 
chancelou apoio à pré-candi-
datura de Rogério, e se soma 
ao Mobiliza, partido que tam-
bém já definiu caminhar com 
o prefeito. Durante o evento, 
Rogério reforçou otimismo e 
confiança com o trabalho de 
pré-campanha.

George Morais explicou que 
a parceria com a administra-
ção municipal começou há um 
ano e não havia chance de ha-
ver recuo. “Começamos com 
Rogério desde o primeiro mo-
mento e nunca surgiu nenhu-
ma nota de que nós titubeás-
semos, não tem essa conversa 
conosco. A palavra dada tem 
que ser cumprida”, assegurou.

O ex-deputado federal Jo-
vair Arantes (Republicanos) 
fez uma defesa incisiva da 
democracia de Goiânia ao 
mencionar a força de do pre-
feito diante do que chamou de 

ataques políticos à consolida-
ção da pré-candidatura. “Ten-
taram desconstruir o tempo 
todo a candidatura do Rogério, 
atalhando aqui e tirando parti-
do”, disse.

Jovair lembrou que, em 
1992, concorreu como vice-
-prefeito de Darci Accorsi com 
uma candidatura que aparen-
tava não ter chance de sucesso. 
Ele mencionou a truculência 
política da época, “tentando 
comprar, tentando expulsar, 
tentando não deixar” que a 

disputa ocorresse. “Darci, na-
quela época, do Rio Grande 
do Sul, era imigrante. Então, a 
elite não queria que ele fosse 
prefeito”, relembrou. “Agora, 
coincidência outra vez: não é 
goiano de origem, mas é goia-
no de coração, com seus filhos, 
com seus netos que nasceram 
aqui”, sublinhou, ao propor 
dobradinha com George Mo-
rais, pré-candidato à Prefeitu-
ra de Trindade. “É quem gosta 
de disputar, gosta de pôr o voto 
à prova”, arrematou.

O prefeito Rogério Cruz dis-
se que outros partidos irão se 
somar ao Solidariedade, Mobi-
liza e PDT até o dia 5 de agosto, 
quando termina o prazo para 
a realização das convenções. 
“Estamos conversando com os 
dirigentes partidários e vamos 
ampliar a nossa base de apoio 
para a campanha eleitoral des-
te ano”.

Partido engajado
A deputada federal Flávia 

Morais (PDT) afirmou ao pre-

feito, em evento, sexta-feira 
(26), que a militância do par-
tido está comprometida com 
Rogério. “Com toda persegui-
ção que Rogério está sofrendo, 
ele está firme, é uma pessoa 
persistente, determinada, uma 
pessoa de Deus e companhei-
ro, que tem honrado suas pala-
vras e seus compromissos.”

Durante o evento, Rogério 
prestou contas de entregas em 
diversas áreas, como a entrega 
de mais de 11 mil escrituras a 
famílias que aguardavam por 
até 40 anos, a reconstrução de 
mais de 1.300 quilômetros de 
asfalto, ampliação de vagas de 
educação, investimentos na 
área da saúde, entre outras, 
atendendo às necessidades 
das pessoas em todas as regi-
ões da cidade. “Nós temos que 
estar atentos a tudo e a todos e 
vamos continuar fazendo isso, 
e quero fazer isso com quem 
tem o mesmo perfil”, afirmou.

Rogério Cruz voltou a negar 
que teriam áreas destinadas à 
Educação no projeto de desa-
fetação. Em prestação de con-
tas na Câmara Municipal de 
Goiânia, o gestor afirmou que 
todas espaço na proposta es-
tão podem ser vendidos. Além 
de garantir que nenhuma pos-
sui interesse do Poder Público.

Rogério Cruz, George Morais e lideranças do PDT de Goiânia
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Desmatamento cai 59% em
Goiás no primeiro semestre de 2024

Redação

O desmatamento em Goiás 
caiu 59% no primeiro semestre 
de 2024, na comparação com o 
mesmo período do ano passa-
do. Os dados foram divulgados 
na última quinta-feira (25/07) 
pelo Sistema de Alerta de Des-
matamento do Cerrado (SAD 
Cerrado), desenvolvido pelo 
Instituto de Pesquisa Ambien-
tal da Amazônia (Ipam).

Entre janeiro e março de 
2023, a área alcançada pelos 
alertas de desmatamento no 
Estado foi de 36.819 hectares, 
com média de 7,78 hectares por 
alerta. No primeiro semestre 
desse ano, foi de 15.005 hecta-
res, com área média de 6,67 por 
alerta.

De acordo com o SAD, Goiás 
é o estado do Cerrado brasileiro 

em que houve a maior redução 
no indicador. A região do cha-
mado Matopiba (Maranhão, 
Tocantins, Piauí e Bahia) con-
tinua a responder pela maior 
parcela do desmatamento no 
bioma, com 77%.

Outra notícia positiva é a de 
que não há municípios goianos 
entre os dez com mais área des-
matada no Cerrado brasileiro 
em 2024. Os cinco primeiros 
são Balsas (MA), Ponte Alta do 
Tocantins (TO), Alto Parnaí-
ba (MA), São Desidério (BA) e 
Uruçui (PI). 

O governador Ronaldo Caia-
do afirma que o resultado é a 
confirmação do compromisso 
dos goianos com meio o am-
biente e com a adoção de prá-
ticas agrícolas sustentáveis. A 
secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Andréa Vulcanis, 
lembra que a meta é a de zerar 
o desmatamento ilegal em Goi-
ás até 2030.

Pacto
Em setembro de 2023, o go-

vernador assinou, com repre-
sentantes do setor produtivo, 
um pacto em que todos assu-

miam o compromisso de aca-
bar com a supressão de vegeta-
ção feita à margem da lei até o 
fim da década.

Em paralelo, o governo abriu 
concurso para Semad, deu pos-

se a cerca de 100 novos servi-
dores e investiu na tecnologia 
usada em monitoramento re-
moto, que se soma ao trabalho 
de campo realizado por fiscais.

Vulcanis afirma que, no pri-
meiro semestre de 2024, Goiás 

pela primeira vez conseguiu 
recepcionar, revisar e atribuir 
responsabilização administra-
tiva (multa e embargos) a 100% 
dos alertas de desmatamento 
recebidos, o que outros estados 
não conseguem fazer.

Dado é do Sistema de 
Alerta de Desmatamento 
do Cerrado (SAD Cerrado). 
Maranhão, Piauí, Bahia e 
Tocantins respondem por 
77% da área alcançada por 
alertas no período

Nenhum município goiano consta entre os cinco com maior área desmatada em 2024

“Trabalho social das igrejas é de extrema 
importância para Goiás”, afirma Daniel Vilela

Redação

Ao prestigiar o aniversário 
de 58 anos do pastor-presi-
dente da Assembleia de Deus 
– Ministério Vila Nova, Josué 
Gouveia, o vice-governador 
de Goiás, Daniel Vilela, desta-
cou a relevância da atuação da 
igreja evangélica nas áreas as-
sistencial e educacional, entre 
outras. Segundo ele, o trabalho 
das instituições religiosas é de 
“tamanha importância” que o 
Governo do Estado as conside-
ra como “imprescindíveis” na 
busca por mais qualidade de 
vida para os goianos.

“As igrejas são parceiras da 
nossa gestão. Amparam as fa-
mílias mais vulneráveis, auxi-
liam na educação de crianças e 
adolescentes através das esco-
las que mantêm e contribuem 
sistematicamente com as polí-
ticas públicas que este governo 

formula para aumentar ainda 
mais a rede de proteção social 
em Goiás”, afirmou Daniel.

A fim de reafirmar a força 
dos ministérios religiosos no 
apoio aos que mais necessitam, 
o vice-governador ressaltou 
a capilaridade da Assembleia 
de Deus – Vila Nova: são 350 
igrejas distribuídas em cinco 
estados brasileiros, além de 
também estar presente em pa-
íses como Portugal e Inglater-
ra, totalizando cerca de 27 mil 
membros.

No púlpito da igreja-sede lo-
calizada na Vila Nova, em Goiâ-
nia, Daniel Vilela ainda deixou 
uma mensagem direcionada 
ao pastor-aniversariante, para-
benizado por ele também em 
nome do governador Ronaldo 
Caiado, que cumpria agenda 
em Aruanã, no Vale do Ara-
guaia. “Viemos aqui para hon-
rá-los”, disse ele a Josué e à sua 
mulher, Simone Gouveia. O 
pastor também é o 2º vice-pre-
sidente da Convenção Estadual 
das Assembleias de Deus – Es-
tado de Goiás (CONEMAD/
GO).

“Já são 12 anos como pre-
sidente deste ministério. O se-
nhor é um líder que tem con-
tribuído de forma significativa 
com o estado de Goiás. Saiba 

da nossa deferência, do nosso 
respeito e da nossa satisfação 
por termos um de seus filhos 
como um dos grandes colabo-
radores deste governo”, afir-
mou Daniel, referindo-se a 
Rafael Gouveia, presidente da 
Agência Goiana de Assistência 
Técnica, Extensão Rural e Pes-

quisa Agropecuária (Emater).
O aniversário foi prestigia-

do por cristãos de diversas 
congregações, incluindo os 
presidentes dos Ministérios 
Fama e Campinas, respecti-
vamente os pastores Abinir 
Vargas e Oídes José do Car-
mo. O vice-governador foi 
à celebração acompanhado 

pelo ex-prefeito de Aparecida 
de Goiânia Gustavo Menda-
nha; e por dois pré-candida-
tos a prefeito: Leandro Vilela, 
que concorre em Aparecida; 
e Sandro Mabel, que disputa 
em Goiânia. Também estavam 
presentes os deputados esta-
duais Henrique César e Júlio 
de Pina.

Vice-governador lançou 
luz sobre atuação das 
instituições religiosas 
durante celebração pelos 
58 anos do pastor Josué 
Gouveia, presidente da 
Assembleia de Deus – 
Ministério Vila Nova

Daniel Vilela prestigia aniversário de 58 anos do pastor Josué Gouveia e destaca atuação social das igrejas

Novos recursos terapêuticos do Crer
Redação

O Governo de Goiás, por 
meio do Centro de Reabi-
litação e Readaptação Dr. 
Henrique Santillo (Crer), 
investiu em novos recur-
sos terapêuticos para a clí-

nica intelectual. A unidade 
de saúde criou duas salas 
especiais para melhorar a 
assistência a crianças com 
Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA), deficiência inte-
lectual e síndromes diversas 
como a Trissomia 21, co-

nhecida como Síndrome de 
Down. Uma sala vai cuidar 
da integração sensorial e a 
outra de psicomotricidade.

A sala de integração sen-
sorial é equipada com uma 
variedade de ferramentas, 
como escadas, redes, pla-

taformas suspensas, bolas 
e outros equipamentos que 
trabalham a maneira como 
as sensações são processa-
das pelo sistema nervoso 
central. O objetivo é ajudar 
as crianças a entenderem 
melhor as informações sen-

soriais que recebem e a utili-
zá-las de maneira que facili-
te o seu dia a dia. O ambiente 
oferece atividades que com-
binam luzes, sons, cores, 
texturas e movimentos para 
produzir sensações que le-
vam a respostas adaptativas.
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O governador Ronaldo Caiado e o vice Daniel Vilela, pre-
sidentes do União Brasil e MDB, respectivamente, entram 
para valer na pré-campanha dos candidatos aliados nos 246 
municípios goianos. A pespectiva do Palácio das Esmeraldas 
é de conquista de dois terços das prefeituras nas eleições de 
6 de outubro deste ano. Uma robusta base municipalista está 
no radar governista como suporte para as eleições de 2026 
– Caiado pretende concorrer à presidência da República e 
Vilela ao governo de Goiás. Além do União Brasil e MDB, a 
base aliada conta com 12 partidos. A expectativa de vitória 
dos governistas é em cidades como Goiânia, Aparecida de 
Goiânia, Anápolis, Rio Verde, Catalão, Itumbiara, Jataí, Luzi-
ânia, Formosa, Águas Lindas de Goiás, Valparaiso de Goiás, 
enfim um universo de 70% do eleitorado goiano. Caiado e 
Daniel iniciaram um giro pelos municípios para participa-
ção nas convenções partidárias que ocorrem até 5 de agosto. 
Em Goiânia, Sandro Mabel mostra crescimento nas pesqui-
sas eleitorais. O mesmo ocorre em Aparecida de Goiânia, 
com Leandro Vilela. Há otimismo também com Wellington 
Carrijo (Rio Verde), Humberto Machado (Jataí), Dione Araú-
jo (Itumbiara), Velomar Rios (Catalão e Diego Sorgatto (Luzi-
ânia e Lucas Antonietti (Águas Lindas de Goiás).

Vilmar Mariano rompe com base 
governista 

Afastado na disputa à reeleição em Aparecida de Goiâ-
nia, o prefeito Vilmar Mariano troca o União Brasil pelo PL e 
anuncia apoio à candidatura do deputado federal Professor 
Alcides (PL) à prefeitura da cidade. Ele acusa o ex-prefeito 
Gustavo Mendanha (MDB) d “traição e deslealdade”, motivo 
pelo qual não admite subir no palanque do ex-deputado fe-
deral Leandro Vilela.

Caiado e Daniel mergulha
na pré-campanha para

fortalecer aliados em Goiás

Vai andar
Governador Ronaldo Caiado 
pretende, em agosto e setembro, 
viajar às capitais brasileiras, nos 
finais de semana, para participar 
das campanhas dos candidatos 
do União Brasil e partidos alia-
dos. 

Mais um
Ex-deputado federal José Mário 
Schreiner, presidente da Faeg, 
vai colocar seu nome à disposi-
ção do MDB para a disputa ao 
Senado Federal nas eleições de 
2026. Cada partido poderá lan-
çar dois candidatos, já que serão 
das vagas em disputa.

Hora de vice
Candidatos a prefeito de Goiâ-
nia, Aparecida e Anápolis já es-
colhem os nomes para vice em 
suas chapas nas convenções que 
ocorrem até 5 de agosto.

Não veio
O PT não consegue confirmar 
visita do presidente Lula a Goi-
ás para alavancar as campanhas 
principalmente de Adriana Ac-
corsi (Goiânia) e Antônio Gomi-
de (Anápolis).

Vai voltar
Já o PL pretende agendar novo 
retorno do ex-presidente Jair 
Bolsonaro a municípios goians, 
começando por Catalão e Goia-
nésia.

Marqueteiros
Partidos e candidatos acertam 
a contratação de marqueteiros 
para a preparação dos progra-
mas eleitorais de rádio e televi-
são, principalmente em Goiânia, 
Aparecida, Anápolis, Rio Verde, 
Itumbiara, Luziânia, Catalão e 
Porangatu.

Vai desistir?
Pergunta que não quer calar: 
o bolsonarista Fred Rodrigues 
(PL) vai desistir da disputa à pre-
feitura de Goiânia para ser vice 
de Vanderlan Cardoso (OS) ou 
Sandro Mabel (UB)?

Cobiçado
O empresário Leonardo Rizzo 
(Novo) vem sendo assediado 
tanto por Sandro Mabel (UB) 
quanto por Fred Rodrigues (PL 
para eventual vice-prefeito.

Mulheres
Partidos políticos continuam 
tendo dificuldades no preenchi-
mento de 30% de mulheres para 
a disputa às câmaras municipais, 
isso em cidades grandes, médias 
e pequenas de Goiás.

Campanha casada
Sandro Mabel (UB) avisou a Le-
andro Vilela, Fernando Pellozo 
e Marden Júnior que quer fazer 
campanha-casada na divisa de 
Goiânia com Aparecida, Sena-
dor Canedo e Trindade.

Fundo eleitoral
Aviso: os recursos do fundo elei-
toral, a serem transferidos pelas 
direções nacionais dos partidos, 
irão apenas para os candidatos a 
prefeito e não para vereador.

A advogada e empresária Ana Paula Rezende anuncia a 
construção do Memorial Iris Rezende Machado, um acervo 
sobre a trajetória político-administrativa do ex-prefeito de 
Goiânia, ex-governador de Goiás e ex-ministro de Estado, 
seu pai. Ela convidou o ex-prefeito de Bom Jardim de Goi-
ás e ex-presidente do MDB, Nailton de Oliveira, a viajar aos 
municípios goianos para divulgar o memorial.

Ana Paula: Memorial
Iris Rezende Machado

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Líder da Assembleia de
Deus declara apoio a
Leandro Vilela a prefeito

Redação

O vice-presidente da Assem-
bleia de Deus Ministério Fama, 
Pastor Abigail Filho, anunciou, 
domingo, 28, apoio ao pré-can-
didato a prefeito de Apareci-
da de Goiânia, Leandro Vilela 
(MDB). O pré-candidato a ve-
reador Danilo Rios (Podemos) 
participou da articulação e do 
anúncio do apoio em reunião 
no setor Garavelo.

Vilela foi deputado federal 
por três mandatos e participou 
ativamente da gestão do então 
prefeito Maguito Vilela, entre 
2009 e 2016. Agora é pré-can-
didato a prefeito com apoio do 
governador Ronaldo Caiado 
(UB), do vice-governador Da-
niel Vilela e do ex-prefeito Gus-
tavo Mendanha (MDB).

“O nosso projeto de conti-

nuidade da Aparecida que deu 
certo com Maguito e Gustavo 
segue ganhando apoio de vá-
rios segmentos da sociedade. O 
pastor Abigail Filho e a pastora 
Wilma Almeida e toda Assem-
bleia de Deus Ministério Fama 
realiza um trabalho social im-
portantíssimo e o apoio deles 
é fundamental para o nosso 
projeto que tem como missão 
melhorar a qualidade de vida 
da população”, afirmou Lean-
dro. “Estamos somando forças 
com Leandro para, com a graça 
de Deus, alcançarmos a vitória”, 
afirmou o líder religioso, con-
clamando “irmãos e amigos 
para cerrar fileiras no projeto, 
porque Aparecida precisa con-
tinuar crescendo e se desen-
volvendo”, argumentou Abigail 
Filho.

Pastor Abigail Filho e Leandro Vilela: apoio dos evangélicos

Vilmar Mariano, PRD e
Republicanos formalizam
apoio ao Professor Alcides

Redação

O prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Vilmar Mariano (UB), 
e a primeira-dama do municí-
pio, Sulnara Santana, forma-
lizaram apoio à pré-candida-
tura de Professor Alcides (PL) 
na noite de sexta-feira (26/07). 
“Dia memorável, especial para 
todos nós aparecidenses”, des-
tacou o deputado federal.

O anúncio ocorreu durante 
um encontro na residência do 
senador Wilder Morais (PL), 
onde também esteve presente 
a deputada federal Magda Mo-
ffato (PRD), que, em nome do 
PRD, também declarou apoio 
à pré-candidatura de Profes-
sor Alcides. Inclusive, o parti-

do oficializou que participará 
da convenção do PL, marcada 
para este domingo (28/07), na 
Atlanta Music Hall.

O PL realizou, neste do-
mingo (28), a convenção que 
formalizou as candidaturas do 
Professor Alcides a prefeito e 
do ex-deputado Max Menezes 
a vice-prefeito.

O prefeito Vilmar Maria-
no esteve presente, discursou, 
e anunciou engajamento na 
campanha do Professor Alcides 
à sucessão municipal.

O deputado federal Jeferson 
Rodrigues, presidente munici-
pal do Republicanos, anunciou 
o apoio do partido à campanha 
do Professor Alcides à prefeitu-
ra de Aparecida de Goiânia.

Magda Mofatto, Professor Alcides, Vilmar Mariano e Silnara Santana

APARECIDA DE GOIÂNIA
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Bolsonaro amplia distância de aliados 
de 2018 e impõe nome em 2026

Folhapress

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) entrou em rota de 
colisão com o governador do 
Amazonas, Wilson Lima (União 
Brasil), em um movimento que 
o afasta de um de seus princi-
pais aliados na região Norte e 
deve deixar fissuras na conso-
lidação de palanques para as 
eleições de 2026.

A crise aprofunda o afasta-
mento do ex-presidente da ge-
ração de governadores que se 
elegeu com ele em 2018, anco-
rada no discurso de “nova polí-
tica” que impulsionou quadros 
da direita.

Nesta eleição municipal, 
Bolsonaro busca se aproximar 
de caciques da política tradi-
cional, firmando alianças em 
capitais como São Paulo, Sal-
vador e Curitiba. Ao mesmo, 
insiste em candidatos próprios 
de olho na sua prioridade para 
2026: eleger uma ampla banca-
da para o Senado. Manaus está 
nesse segundo grupo.

Bolsonaro e Wilson Lima 
selaram no início do ano um 
acordo para lançar um candi-

dato único para a Prefeitura 
de Manaus, o que repetiria a 
dobradinha de sucesso que fi-
zeram em 2018 e 2022. O PL, 
porém, deve ter candidato pró-
prio, que é também potencial 
candidato bolsonarista ao Se-
nado em 2026

Caso o afastamento entre 
Wilson Lima e Bolsonaro se 
concretize, será mais um aliado 
da geração de 2018 que toma-
rá um rumo distinto ao do ex-
-presidente. Entre 2019 e 2022, 
quando era presidente, Bolso-
naro rompeu com os governa-
dores João Doria (SP), Wilson 
Witzel (RJ) e Carlos Moisés 
(SC). Os três atualmente não 
ocupam cargos eletivos.

Relação tensa
O ex-presidente também 

tem uma relação tensa com o 
governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema (Novo), e deve 
ficar em palanque oposto ao 
dos governadores de Rondônia, 
Marcos Rocha (União Brasil), e 
Roraima, Antônio Denarium 
(PP), ambos eleitos pelo mes-
mo partido de Bolsonaro em 
2018, o PSL.

Já na corrida pela Prefeitu-
ra de Campo Grande, no Mato 
Grosso do Sul, com aval e parti-
cipação direta do ex-presiden-
te, o PL se aliou ao PSDB no es-
tado e implodiu a aliança com 
o PP patrocinada pela senadora 
Tereza Cristina (PP-MS) na ca-

pital, em disputa que abalou a 
relação de três ex-ministros de 
seu governo.

Na pré-campanha em Ma-
naus, o PL lançou o deputado 
federal Capitão Alberto Neto, 
enquanto o União Brasil apos-
tou as fichas no deputado esta-
dual Roberto Cidade, presiden-
te da Assembleia Legislativa. A 
definição do candidato acon-
teceria na última quinzena de 
junho, mas nenhum dos lados 

quis ceder.
Na semana passada, Bol-

sonaro e Wilson Lima tiveram 
uma última reunião em Bra-
sília. O governador chegou 
acompanhado do presidente 
estadual do PL, Alfredo Nas-
cimento, nome próximo a Val-
demar Costa Neto. Apresentou 
pesquisas eleitorais ao ex-pre-
sidente e reiterou a candida-
tura de Roberto Cidade, que 
conseguiu, com o apoio do go-

verno, um arco de alianças que 
vai do PP ao PSB.

Em vídeo ao lado de Alberto 
Neto e Maria do Carmo, Bolso-
naro classificou Manaus como 
uma cidade importante para 
marcar sua posição na região 
amazônica: “Tenho certeza que 
com essa dupla nós todos te-
mos a ganhar. Não é o municí-
pio de Manaus, é o Brasil como 
um todo”, afirmou.

Em Manaus, ex-presidente 
e governador Wilson 
Lima rompem acordo, 
impulsionam aliados e 
acirram disputa por voto 
conservador

Wilson Lima e Jair Bolsonaro: eleições de 2026 distancia governador e ex-presidente

Datena mantém disputa e anuncia vice em 
convenção marcada por confusão

Folhapress

O apresentador José Luiz 
Datena (PSDB) manteve a sua 
pré-candidatura à Prefeitura de 
São Paulo e anunciou o ex-se-
nador e presidente municipal 
do PSDB, José Aníbal, como 
vice na sua chapa, em conven-
ção marcada por confusão com 
a ala do partido a favor do pre-
feito Ricardo Nunes (MDB).

Realizada na manhã de sá-
bado (27), na Assembleia Legis-
lativa, a convenção municipal 
da federação PSDB-Cidadania 
teve tumulto após tucanos con-
trários a Datena terem a entra-
da barrada no local. Ao final do 
evento, o apresentador foi até 
o portão da Assembleia, onde 

bateu boca com o grupo, foi 
chamado de “arregão” e depois 
saiu escoltado em seu carro.

Os militantes, liderados pelo 
ex-presidente municipal do 
PSDB Fernando Alfredo, de-
fendem que o partido apoie a 
reeleição do prefeito Ricardo 
Nunes (MDB).

O apresentador fez críticas 
a Nunes, que também estava 
na Assembleia ao mesmo tem-
po, na convenção do Podemos, 
e exaltou o PSDB. “Isso não é 
democracia, é baderna”, disse a 
respeito dos opositores —parte 
deles chegou a invadir o prédio 
e alcançou a porta do auditó-
rio da convenção, mas acabou 
contido.

O evento ocorreu sob amea-

ça de invasão e com ruído dos 
tucanos do lado de fora, que 
tocavam apitos, gritavam con-
tra Datena e discursavam num 
carro de som.

“Isso é um bando de vendi-
dos a este prefeito de São Paulo 
que está borrando as calças”, 
declarou Datena.

Em diversos momentos, o 
apresentador insinuou, ressal-
tando que ainda cabe investi-
gação, haver ligação entre os 
tucanos opositores e Nunes e 
também ao crime organizado. 
“Isso é misturado a bandidos 
que estão querendo manter o 
crime organizado no poder. [...] 
Nem sei se tem gente do PCC 
misturada aqui, fazendo bader-
na.” José Luiz Datena critica tucanos que defendem o prefeito Ricardo Nunes

PSB oficializa Tabata à Prefeitura 
de SP e adia decisão sobre vice

Folhapress

A deputada federal Tabata 
Amaral teve sua candidatu-
ra oficializada, sábado (27), 
pelo PSB, durante convenção 
do partido, que adiou a de-
finição sobre quem será seu 
vice. Essa decisão foi poster-
gada, dando poderes à dire-
ção executiva municipal da 

sigla para decidir o compa-
nheiro de chapa, em evento 
que contou com a presença 
do vice-presidente da Repú-
blica, Geraldo Alckmin (PSB).

Sem nenhuma aliança 
com outra legenda firmada, 
a saída mais provável é optar 
por um quadro do PSB, o que 
resultará em chapa do tipo 
puro-sangue. “A gente ainda 

tem tempo para fazer essa 
definição [sobre o vice]. Hoje 
é o dia de apresentar a minha 
candidatura, dos nossos can-
didatos a vereadores, não es-
tamos preocupados com esse 
assunto. Em breve vamos tra-
zer uma definição”, disse Ta-
bata, em entrevista coletiva 
após o evento.

A principal expectativa de 

Tabata e seu entorno é que 
uma mudança de rota no 
PSDB, que poderia ocorrer 
a partir de uma eventual de-
sistência de Datena, leve os 
tucanos a optarem por uma 
coligação com ela, como se 
previa antes. O apresentador 
já ensaiou concorrer quatro 
vezes e sempre recuou.

Em seu discurso, ela exal-

tou a origem periférica, filha 
de diarista e de um cobrador 
de ônibus. Também fez críti-
cas à gestão do atual prefeito, 
Ricardo Nunes (MDB), sem 
citá-lo nominalmente. “Em 
vez de um prefeito covarde 
que se omite, São Paulo vai 
ter uma prefeita que lidera”, 
afirmou.
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COMPORTAMENTO

Evolução da tatuagem

Inglid Martins

A 
tatuagem, uma 
forma de expres-
são artística que 
atravessa milê-
nios e culturas, 

está em constante evolução. 
Dos intrincados desenhos das 
tribos antigas aos delicados tra-
ços do estilo fine line, a pele hu-
mana tornou-se uma tela para 
contar histórias e celebrar a in-
dividualidade. O estilo fine line, 
caracterizado por linhas finas e 
precisas, representa uma nova 
fronteira na arte da tatuagem, 
oferecendo uma estética mini-
malista e sofisticada.

Esse estilo é o resultado de 
uma combinação de fatores, 
como a valorização do minima-
lismo, a influência da arte orien-
tal e o avanço das técnicas de 
tatuagem. Sua popularidade se 
deve à sua versatilidade, discri-
ção e estética elegante, tornan-
do-o uma opção atraente para 
quem busca uma tatuagem de-
licada e personalizada.

A tatuadora Karime Najjar, 
pioneira do estilo no Brasil, des-
taca a modernidade e a delica-
deza desse estilo. “O fine line é 
um estilo recente que consegue 
transmitir traços finos e preci-
sos, semelhantes aos feitos por 
lapiseiras, sem ser visualmente 
agressivo. Ele ornamenta de for-
ma sutil, mantendo a estética e 
o simbolismo para quem o es-
colhe”, afirma.

Com nove anos de experi-
ência, Najjar moderniza o mer-
cado de tatuagem em Goiânia 
e mantém um estúdio próprio, 
o Five, além de residências em 
três estúdios na Europa. Ela 
também oferece o curso “Five 
Tatoo Class”, que ensina técni-
cas e habilidades empresariais 
para tatuadores. “O curso ensi-
na desde a gestão de pessoas até 
como agregar valor ao trabalho, 
sempre com a opinião do clien-
te em mente. É essencial que os 
alunos vejam a tatuagem como 
uma profissão séria e não ape-
nas um hobby”, diz.

Desafio técnico
Najjar revela que o maior 

desafio técnico é criar projetos 
que traduzem exatamente o 
desejo do cliente, já que, apesar 
de o desenho ser seu, o cliente 
irá conviver com ele por toda a 
vida. “O fine line atrai especial-
mente o público feminino por 
seu caráter minimalista, que 
não impacta de forma significa-

tiva na personalidade do clien-
te. É uma técnica que permane-
ce clara e delicada ao longo dos 
anos”, explica.

A tatuagem remonta ao pe-
ríodo neolítico, com Ötzi, o Ho-
mem do Gelo, uma múmia de 
mais de 5.000 anos encontrada 
nos Alpes, exibindo várias mar-
cas no corpo. No Egito Antigo, 
múmias datadas de 2.000 a.C. 
tinham tatuagens que provavel-

mente simbolizavam fertilidade 
e proteção.

As culturas polinésias, como 
os samoanos e maoris, desen-
volveram tradições de tatuagem 
tanto estéticas quanto espiritu-
ais. A palavra “tatuagem” deri-
va do termo polinésio “tatau”. 
No Japão, a tatuagem (irezumi) 
evoluiu de práticas rituais a uma 
forma de arte elaborada, espe-
cialmente durante o período 

Edo.
Na Europa, a tatuagem foi 

reintroduzida no século 18 por 
exploradores como James Cook. 
No final do século 19, marinhei-
ros, soldados e criminosos eu-
ropeus adotaram a prática. No 
século 20, a tatuagem ganhou 
popularidade como forma de 
rebeldia e autoexpressão.

No Brasil, a prática tem raízes 
profundas nas tradições indíge-

nas, que usavam pigmentos na-
turais e instrumentos rudimen-
tares para marcar o corpo em 
rituais religiosos e como iden-
tificação tribal. Com a coloni-
zação, foram suprimidas pelos 
portugueses.

Nos séculos 19 e 20, a tatua-
gem ressurgiu entre marinhei-
ros e viajantes, mas só ganhou 
popularidade no Brasil nos anos 
60 e 70, impulsionada pelo mo-
vimento hippie e pela contra-
cultura. A chegada da tatuagem 
ao país foi marcada em 1959, 
quando o dinamarquês Knud 
Harald Lykke Gregersen, conhe-
cido como Lucky Tattoo, desem-
barcou em Santos.

Lucky trouxe as técnicas e a 
paixão pela tatuagem, estabe-
lecendo um estúdio que atraiu 
marinheiros e trabalhadores 
portuários. Sua chegada foi 
crucial para a popularização da 
tatuagem no Brasil e para a for-
mação dos primeiros tatuadores 
brasileiros, consolidando a tatu-
agem como uma forma respei-
tada de expressão artística.

Nos anos 80 e 90, a tatua-
gem no Brasil passou por um 
processo de profissionalização. 
Convenções de tatuagem co-
meçaram a surgir, facilitando a 
troca de conhecimentos entre 
artistas nacionais e internacio-
nais. Equipamentos e técnicas 
se modernizaram, e a tatuagem 
começou a ser vista como uma 
forma legítima de arte. Artistas 
como Polaco, Tinico e Mao se 
destacaram, elevando o padrão 
artístico das tatuagens brasilei-
ras.

No século 21 a tatuagem al-
cançou uma aceitação genera-
lizada no Brasil, tornando-se 
extremamente popular entre to-
das as faixas etárias e classes so-
ciais. Hoje, o país é reconhecido 
por seus talentosos artistas, que 
participam de convenções in-
ternacionais e ganham prêmios 
por seus trabalhos. A diversida-
de de estilos, desde o realismo 
ao neotradicional, é amplamen-
te praticada e apreciada.

Infância
A jornada de Karime Najjar 

com a tatuagem começou na 
infância, ao observar o trabalho 
de um amigo de seu pai. “Eu 
sempre achei significativo mar-
car a pele com algo especial. 
Hoje, com quase 10 anos de ex-
periência, sou apaixonada pelo 
estilo fine line e desenvolvi meu 
próprio método dentro dessa 
técnica”, conta.

Atualmente, Najjar está 
imersa em um projeto desafia-
dor: um fechamento de costas 
em fine line, inspirado pela 
arquitetura gótica que viu em 
Barcelona. “São mais de 50 ho-
ras de trabalho, e estou ansiosa 
para concluir este projeto, que 
considero um dos mais recom-
pensadores da minha carreira”, 
finaliza.

Fine line amplia limites da 
criatividade e eleva status 
da tatuagem. DM mostra 
como linguagem evoluiu 
ao longo do tempo. 
Goiana Karime Najjar, 
que tem se destacado 
no cenário internacional, 
desmistifica mercado 

Tatuadora Karime Najjar mantém estúdio próprio e residências na Europa

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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No almoço oferecido pelo Marcos Martins Advogados (SP) no 1929 Trattoria, a advogada 
internacional Míriam Alencastro Veiga (E), empresária Eva Perillo (Alexistar), advogada 

Mariana Piva (Marcos Martins – SP), Ana Cláudia Ganzaroli diretora comercial do Porto Seco 
Centro Oeste -DAIA.

Ao celebrar 35 anos como dermatologista de sucesso e pelos 
serviços prestados em Goiás, o Dr. Rogério Ranulfo recebeu do 
Governador Ronaldo Caiado, a Comenda da Ordem do Mérito 
Anhanguera. A cerimônia aconteceu na Cidade de Goiás dia 23.7 
e a comenda é a maior honraria entregue pelo Estado de Goiás. 

A exuberante Sandra Perillo, aniversariante de 26 de julho, 
celebrou seu aniversário em Pirenópolis com a família e 
prestigiada pela presença de primos de Belo Horizonte, 

Tocantins, São Paulo e Califórnia. Parabéns!

Marcos Martins Advogados (SP) recebeu empresários para um almoço no 1929 Trattoria no último 
dia 25, e contou com a presença de ilustres convidados. Dário Valentino (E) diretor de Marketing 
da TV Record (E), Ary Alencastro Veiga diretor da ACIEG /SECOVI e Imobiliary, Rubens Fileti 

presidente da ACIEG, Sérgio Hajjar acionista do Porto Seco Centro Oeste,  ngelo Ambrizzi (D) 
head e advogado tributarista do escritório Marcos Martins Advogados. O evento teve como anfitriã e 

assessoria de Relações Públicas,  Adelita Costa Etiqueta & Eventos.

SUZANA MARQUES

O advogado Murilo Résio de Castro (E) prestigiou o almoço no 1929 Trattoria, oferecido pelo 
Marcos Martins Advogados. Equipe do MMA-SP Marcus Santanna gerente de marketing (C), 

Eduardo Menin advogado da área societária. 
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Quatro assassinatos e 
um feminicídio

são registrados durante 
o final de semana

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Subiu para 32, neste final 
de semana, o número de femi-
nicídios registrados em Goiás 
somente em 2024. Outros qua-
tro assassinatos também foram 
registrados, entre a noite de 
sexta-feira, e a madrugada de 
ontem, em diferentes cidades 
do interior do estado.

O primeiro homicídio foi re-
gistrado na noite de sexta-feira 
em São Simão, cidade goiana 
que fica na divisa com Minas 
Gerais. Um homem, que não 
teve a identidade confirmada, 
foi morto com um tiro na ca-
beça, efetuado por uma pessoa 
que conversava com ele, e que 
também não havia sido identi-
ficado ou preso até o início da 
noite de ontem.

Também segue sem iden-
tificação um homem que teve 
o rosto desfigurado, e morreu 
após ser espancado no Bairro 
João Caetano, em Campo Lim-
po de Goiás, cidade que fica 
perto de Anápolis. Também no 
sábado, mas em Luziânia, no 
Entorno do Distrito Federal, 
Jhone Ferreira Santos foi morto 
a tiros no meio da rua. Os auto-
res destes dois crimes seguem 
foragidos.

Em Bom Jardim de Goiás, 
Missiomar José de Carvalho foi 
esfaqueado após uma discus-
são na região central da cida-
de. Apontado como autor do 
crime, um homem identifica-
do como Maurício Otaviano foi 
preso, ainda em flagrante, pela 
Polícia Militar.

As câmeras de segurança 

de um comércio registraram 
o momento em que Leonídia 
Francisco das Neves foi agre-
dida com chutes e murros, e 
depois esfaqueada na Vila Ca-
rolina, em Formosa. A mulher, 
que tinha 55 anos, e horas an-
tes tinha sido vista bebendo e 
caminhando com o agressor, 
morreu no meio da rua, antes 
mesmo da chegada do socorro 
médico.

Com as imagens, e informa-
ções repassadas por testemu-
nhas, policiais militares pren-
deram o autor das facadas no 
Setor Sul. O homem foi identi-
ficado como Leonan Alves dos 
Santos, 43. Segundo a PM, ele 
já possuía antecedente por ho-
micídio.

Quatro em julho
O feminicídio que vitimou 

Leonídia foi o quarto registra-
do em Goiás, somente nesse 
mês de julho. Assim como na 
ocorrência da madrugada de 
ontem em Formosa, nos três 
casos anteriores, os autores 
também foram presos e autu-
ados, e aguardam pelo julga-
mento encarcerados.

Levantamento feito pelo Di-
ário da Manhã mostra que 60 
mulheres foram assassinadas 
pelos companheiros, ou ex, em 
Goiás, no ano passado. Os vá-
rios casos registrados recente-
mente deixam as autoridades 
em alerta, e temerosas de que 
o número de vítimas em 2024 
seja ainda maior que o regis-
trado no ano passado.

Ação conjunta 
apreende R$ 4,8 
milhões em cocaína

Após troca de informações 
com policiais federais, e mili-
tares do Tocantins, e do Mato 
Grosso, equipes do Comando 
de Operações de Divisas (COC) 
apreenderam uma carga de 
cloridato de cocaína avaliada 
em R$ 4,8 milhões. As 98 pe-
ças do entorpecente estavam 
escondidas no tanque de com-
bustível de uma camionete 
modelo Ford F 1000, abordada 
perto da cidade de São Miguel 
do Araguaia. O condutor do 
veículo, que não teve a identi-
dade revelada, foi autuado na 
Delegacia da Polícia Civil de 
Alvorada, no Tocantins. A sus-
peita é que os entorpecentes 
seriam comercializados na rei-
gão metropolitana de Goiânia.

Tio oferece 
dinheiro para 
menor enviar 
foto nua

Pelo Instagram, um homem 
de 47 anos conversou com uma 
sobrinha, e ofereceu R$ 100 
para que ela lhe enviasse uma 
foto do bumbum. Apesar de 
ter somente oito anos, a menor 
contou o que havia ocorrido 
para o pai, que mediatamente 
registrou uma queixa na Polí-
cia Civil. No final da semana 
passada, o tio tarado foi preso 
em Anápolis, e indiciado por 
aliciamento de menor, crime 
que tem pena de reclusão que 
varia, de um a três anos, além 
de multa. Quando abordado no 
Bairro Industrial Munir Calixto, 
o homem, que teve somente a 
idade divulgada, 47 anos, con-
fessou o assédio.

Irmãos mataram 
desconhecido após 
briga em bar

Agentes do Grupo de Inves-
tigações de Homicídios (GIH) 
de Novo Gama, no Entorno do 
Distrito Federal, prenderam 
preventivamente dois irmãos 
que são acusados de praticar 
um assassinato na madruga-
da do último dia 12 de maio, 
naquela cidade. Segundo as 
investigações, José Henrique 
foi morto a tiros após discutir 
com uma mulher, de 27 anos, 
que estava em um bar de nar-
guilé que fica no Núcleo Habi-
tacional Novo Gama. Após bate 
boca, a mulher telefonou para 
o irmão, de 25 anos, e afirmou 
que havia sido agredida, oca-
sião em que ele foi ao local ar-
mado, e atirou contra o homem 
apontado por ela. A Polícia Ci-
vil não divulgou os nomes dos 
dois irmãos presos, que res-
ponderão por homicídio qua-
lificado, crime que tem pena 
que varia, de 12, até 30 anos de 
reclusão. Não foi informado se 
os irmãos já possuíam antece-
dentes criminais. 

50 anos do Autódromo 
Internacional de Goiânia

Governador participou da comemoração 
acompanhado da primeira-dama Gracinha Caiado, 
do vice Daniel Vilela e do ex-governador Leonino di 

Ramos Caiado

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do e a primeira-dama e coorde-
nadora do Goiás Social, Graci-
nha Caiado, prestigiaram neste 
domingo (28/07) a comemora-
ção aos 50 anos de construção 
do Autódromo Internacional 
de Goiânia Ayrton Senna. Na 
ocasião, o ex-governador Le-
onino di Ramos Caiado, que 
idealizou o espaço, e o chefe do 
Executivo goiano foram home-
nageados na pista pelos corre-
dores da Stock Car.

“Leonino foi um homem 
adiante do seu tempo por po-
der construir uma obra como 
essa. Os pilotos adoram cor-
rer em Goiânia porque é tido 
como a pista não só mais linda, 
mas de um trajeto invejável. É 
moderna e está apta para tra-
zer aqui todas as competições 
que podem ser aplicadas a um 
autódromo”, afirmou Caiado. 
Somente em 2023, a estrutura 
esportiva recebeu 250 mil visi-
tantes.

Engenheiro Civil e ex-go-
vernador do Estado, Leonino 
Caiado inaugurou o Autódro-
mo 50 anos atrás, trazendo visi-
bilidade para a capital receber 
grandes competições. “Ver o 
autódromo completar 50 anos 
e ainda ser uma referência é 
uma grande satisfação”, salien-
tou.

Durante a cerimônia, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Esporte e Lazer (Seel), foi 
lançado o selo oficial em ho-
menagem aos 50 anos do Au-
tódromo. Para Rudson Guerra, 
titular da Seel, a festividade 
celebra a trajetória e investi-
mentos do Estado no esporte 
goiano.

“O esporte não se realiza se 
nós não recuperarmos as pra-
ças esportivas. O governador 
conseguiu recuperar o autó-
dromo e em 2019 ele voltou a 
ser referência no Brasil como 
o mais belo e seguro. Isso faz 

com que as grandes empresas 
tragam mais categorias para 
cá”, ressaltou Guerra.

Presente na solenidade, o 
vice-governador Daniel Vilela 
também enalteceu o governa-
dor pelas diversas obras rea-
lizadas que tem conseguido 
superar as burocracias, além 
de encontrar fornecedores que 
dão conta de executar proje-
tos. “Caiado está promovendo 
grandes revitalizações. Não 
só aqui no Autódromo, mas o 
Serra Dourada também está 
em processo de modernização 
e, em breve, teremos ele nova-
mente em pleno funcionamen-
to, com condição de receber 
grandes eventos internacio-
nais”, frisou Vilela.

A Seel foi recriada em feve-
reiro de 2019 e marca a atenção 
dada pela atual gestão que tem 
cada vez mais feito investimen-
tos no esporte e estimulado os 
goianos à prática esportiva. 
“Vamos continuar com essa 
mesma determinação, man-
tendo e preservando para que 
o esporte em Goiás seja sempre 
aquele capaz de ser competiti-
vo”, finalizou o governador Ro-
naldo Caiado.

Sistema Fotovoltaico
Com o objetivo de aumentar 

a eficiência energética do es-
paço, também foi inaugurada 
durante o evento uma usina fo-
tovoltaica dentro do Autódro-
mo. Resultado de uma parceria 
entre o Governo de Goiás e a 
Equatorial, foram substituídos 
619 refletores, além de instala-
do sistema fotovoltaico de 62 
KWp.

A modernização da ilumi-
nação das principais praças 
esportivas do Estado contem-
pla também a substituição de 
144 refletores no Estádio Serra 
Dourada, 50 na Praça Polies-
portiva e 271 no Ginásio Goiâ-
nia Arena. Iniciativa que deve 
gerar economia de R$ 204,9 mil 
ao ano.

Caiado durante a comemoração dos 50 anos do Autódromo 
Internacional de Goiânia
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Hepatites Virais: alerta 
para prevenção

Neste domingo, 28 de julho, foi celebrado o Dia Mundial de Luta contra as 
Hepatites Virais, data em que é importante chamar atenção da população para 

ações de prevenção para essas inflamações que atacam o fígado, órgão com papel 
principal na desintoxicação do organismo

Luciano Nascimento

Neste domingo, 28 de julho, 
foi celebrado o Dia Mundial de 
Luta contra as Hepatites Virais, 
data em que é importante cha-
mar atenção da população para 
ações de prevenção para essas 
inflamações que atacam o fíga-
do, órgão com papel principal 
na desintoxicação do organis-
mo. No Brasil, o Sistema Único 
de Saúde (SUS) disponibiliza 
gratuitamente vacinas para as 
hepatites A e B, além de trata-
mento para as diversas formas 
da doença (A,B,C,D e E).

As hepatites virais mais co-
muns entre os brasileiros são 
causadas pelos vírus A, B e C. 
Existem ainda, com menor fre-
quência, o vírus da hepatite D 
(mais comum na Região Norte 
do país) e o vírus da hepatite 
E, que é menos frequente no 
Brasil, sendo encontrado com 
maior facilidade na África e na 
Ásia.

Dados do Boletim Epide-
miológico de Hepatites Virais 
do Ministério da Saúde mos-
tram quer entre 2020 e 2023 
foram notificados, 785.571 ca-
sos confirmados de hepatites 
virais no Brasil. Destes, 171.255 
(21,8%) são referentes a hepati-
te A, 289.029 (36,8%) a hepatite 
B, 318.916 (40,6%) a casos de 
hepatite C, 4.525 (0,6%) aos de 
hepatite D e 1.846 (0,2%) aos de 
hepatite E. 

A Região Nordeste concen-
tra a maior proporção das in-
fecções pelo vírus A (29,7%). Na 
Região Sudeste, verificam-se as 
maiores proporções dos vírus B 
e C, com 34,1% e 58,1%, respec-
tivamente. Na sequência vem 
a Região Sul, que concentra 
31,2% dos casos de hepatite B e 
27,1% da C. A Região Norte, por 
sua vez, acumula 72,5% do total 
de casos de hepatite D.

Sintomas
A médica infectologista Síl-

via Fonseca explicou à Agên-
cia Brasil que um dos maiores 

problemas das hepatites virais 
é que são doenças cujos sinto-
mas muitas vezes passam des-
percebidos, só se manifestando 
quando a doença já está em na 
forma crônica ou até que haja 
alguma complicação relaciona-
da. Quando presentes, podem 
se manifestar como: cansaço, 
febre, mal-estar, tontura, enjoo, 
vômitos, dor abdominal, pele e 
olhos amarelados, urina escura 
e fezes claras.

Em algumas pessoas a do-
ença se torna crônica. O vírus 
fica instalado na fígado até que 
e o órgão perca a função, o que 
pode ocasionar cirrose e , em 
alguns casos, câncer de fígado, 
explica Sílvia. “O fígado é um 
órgão muito importante, por 
onde passa todo o nosso san-
gue, e a gente não vive sem o 
fígado. Tem alguns órgãos que 
a gente até vive sem, por exem-
plo, o baço, mas a gente não 
consegue viver sem o fígado”, 
disse a médica.

A médica ressaltou a im-
portância do exame para a 
detecção da hepatite. Tanto 
o diagnóstico, quanto a vaci-
nação (para os tipos A e B) e o 
tratamento estão disponíveis 
na rede pública de saúde. No 
SUS, vacina para a hepatite A 
é aplicada em criança de até 4 
anos, 11 meses e 29 dias, e tam-
bém em quem vive com HIV ou 
hepatite B ou C. Já a da hepatite 
B está disponível no SUS para 
todos não vacinados, indepen-
dentemente da idade.

“A gente tem uma vacina 
muito eficaz que pode prote-
ger praticamente todo mundo 
contra esse vírus E essa vacina-
ção é tão importante no nosso 
calendário do SUS, que a pri-
meira dose é dada logo após o 
nascimento dos bebês. Pois um 
problema que pode acontecer 
é a gestante estar com hepatite, 
não ter sido testada para ela e 
ela passar para o bebê durante 
o parto. A gente começa a vaci-
nação logo no começo da vida 

para o bebê não pegar”, expli-
cou.

Hepatite A
A principal forma de trans-

missão da hepatite A é a fecal-
-oral (contato de fezes com a 
boca). No Brasil, os casos estão 
relacionado principalmente a 
falta de saneamento básico (es-
goto e água potável), alimentos 
inseguros, baixos níveis de hi-
giene pessoal. Outras formas 
de transmissão são o contato 
pessoal próximo e contato se-
xual.

Hepatite B e C
No caso das hepatites B e C, 

as principais formas de contá-
gios estão relacionadas ao con-
tágio sexual, em relações sem 
preservativo e também ao uso 
de objetos contaminados como 
agulhas e seringas. As princi-
pais formas de prevenção são a 
vacinação, no caso da hepatite 
B e a utilização de preservativos 
(camisinhas), para as hepatites 
B e C. Tanto a vacina quanto os 
preservativos estão disponíveis 
no SUS. 

Hepatite D
A forma crônica da hepatite 

D, também chamada de Del-
ta, é considerada a mais grave, 
com progressão mais rápida 
para cirrose.  A forma crônica 
respondeu por 75,9% dos casos 
registrados, enquanto a aguda 
representou 18,9% dos casos 
no Brasil.

Hepatite E
Já em relação a hepatite E, o 

corre baixa incidência da doen-
ça no Brasil. O vírus causa he-
patite aguda de curta duração e 
auto-limitada. Na maioria dos 
casos é uma doença de caráter 
benigno, podendo ser grave 
para gestantes. Sua principal 
forma de transmissão é pela via 
fecal-oral, devido a questões 
relacionadas ao saneamento e 
alimentos contaminados.

Flamengo vence 
Atlético- G0 e 
assume liderança

O Flamengo fez jogo tran-

quilo, bateu o Atlético-GO por 

2 a 0 no Maracanã e retomou a 

liderança do Campeonato Bra-

sileiro. O jogo foi válido pela 20ª 

rodada e terminou com muita 

festa da torcida, que se mostrou 

confiante no título após vacilo 

dos rivais, visto que Botafogo e 

Palmeiras foram derrotados na 

rodada.

O resultado coloca o Fla na 

ponta com 40 pontos. O Botafo-

go tem o mesmo número, mas 

dois gols a menos no saldo. O 

Palmeiras estacionou com 36 

em terceiro. O Atlético-GO egue 

amargando a lanterna, com 12 

pontos. O Vitória, primeiro time 

fora do Z4, tem 18.

Pedro é o artilheiro isola-

do do Brasileirão. Ele soma 10 

gols e abre distância de Lucero, 

que tem oito. Na temporada, o 

camisa 9 marcou 28 vezes. O 

outro gol foi de Arrascaeta, que 

se isola como segundo maior 

artilheiro estrangeiro do Cam-

peonato Brasileiro com 57 bolas 

na rede.

O Flamengo agora volta todo 

foco para a Copa do Brasil. Na 

quarta-feira, o rubro-negro re-

cebe o Palmeiras no Maracanã, 

às 20h (de Brasília). O Atlético-

-GO abre as oitavas em casa, 

contra o Vasco, no mesmo dia, 

às 21h30 (de Brasília).

Pensando na competição 

mata-mata, Tite poupou vá-

rios jogadores. O goleiro Rossi 

foi um deles, além de Fabrício 

Bruno. De la Cruz sequer foi re-

lacionado por conta da alta se-

quência desde a Copa América. 

No fim do jogo, a torcida tam-

bém começou as provocações 

ao rival.

Venezuelanos votam 
cheios de incertezas

A tranquilidade com que 
ocorria a votação para presi-
dente em Caracas neste domin-
go (28) não dava o real tom da 
tensão na qual a Venezuela está 
imersa e da incerteza na qual a 
população sabe que o país mer-
gulhará seja qual for o resultado 
nas urnas.

Aqueles que escolheram vo-
tar —o voto é facultativo— guar-
davam a energia para acom-
panhar o pós-votação, a partir 
das 19h (18h locais). E temiam 
o que transcorrerá nas horas 
seguintes após a divulgação do 
resultado e, em especial, após o 
país saber quem foi o eleito.

Na disputa, ainda que dez 
candidatos estejam concorren-
do ao cargo, são dois o nomes 
com peso real: o do ditador 
Nicolás Maduro, que quer um 
terceiro mandato e tem dito 
que, sem ele, o país viveria um “ 
banho de sangue” causado pelo 
“capitalismo selvagem”; e o de 
Edmundo González, diplomata 
cuja candidatura foi lançada à 
sombra da líder inabilitada Ma-
ría Corina Machado.

Em alguns centros de vota-
ção no país (são mais de 15 mil, 
com 30 mil urnas) a votação de-
morou uma hora para começar, 
com os votantes esperando em 
fila. Em outro, por sua vez, hou-
ve confusão entre os eleitores 
com linhas políticas opostas, 
que se agrediram, mas o episó-
dio foi isolado.

Em um centro de votação da 
região de La Mercedes, na capi-
tal, muitos idosos aguardavam 
sentados e eram auxiliados pela 
polícia bolivariana para buscar 
uma sombra que os protegesse 
dos 28°C.O casal de engenhei-
ros civis Ana, 64, e Enrique Prot-
zel, 69, já havia votado. Os dois 
escolheram Edmundo Gonzá-
lez, nome da oposição.

Nas ruas, há quem brinque 
que Edmundo González pron-
tamente renunciaria para que 
María Corina assumisse. Entre 
seus aliados, com mais mode-
ração, a sugestão é de que fos-
se, por exemplo, chanceler. Mas 
tudo, novamente, é incerto.

Pérez também insiste que 
sua filha respeitará o resultado 
que for divulgado pelo Conse-
lho Nacional Eleitoral (CNE). 
Nicolás Maduro tem dito que 
a oposição tem um plano para 
não reconhecer os resultados e 
afirmar que foi fraude. A opo-
sição, por sua vez, pede que os 
cidadãos fiquem até o final nos 
centros eleitorais para acom-
panharem, como permitem as 
regras eleitorais, o processo de 
auditoria das urnas.

A campanha opositora tam-
bém tem divulgado um sonda-
gem própria do número de par-
ticipação eleitoral. Às 14h (13h 
do horário local), diziam que a 
participação era de 42,1% dos 
mais de 21 milhões de eleitores 
registrados para votar. Em 2018, 
nas últimas presidenciais que a 
oposição boicotou, a participa-
ção foi de somente 46,07%.

O domingo de votação foi 
escolhido a dedo pelo regime. 
É o dia do nascimento de Hugo 
Chávez (1954-2013), cuja pre-
sença, ainda marcada em mi-
lhares de fotos e desenhos pela 
Venezuela, a ditadura de Ma-
duro tenta a todo o momento 
relembrar para catapultar sua 
popularidade em baixa.

SUS oferece algumas vacinas, diagnóstico e tratamento gratuito
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O agro brasileiro na COP 30

REDAÇÃO

Em 2025, Belém do Pará se-
diará a COP 30 (Conferência 
das Partes), oferecendo ao Bra-
sil uma oportunidade ímpar de 
mostrar aos líderes e formado-
res de opinião mundiais o que 
nosso país tem realizado em 
termos de sustentabilidade. To-
dos os olhos do mundo estarão 
voltados ao Brasil, portanto, te-
mos até lá, a responsabilidade 
de construir uma agenda única 
para a COP, uma agenda que 
trate os temas da maneira que o 
Brasil gostaria que estes temas 
fossem tratados, que represen-
te os interesses do país e do se-
tor agropecuário. Uso o termo 
agenda única, pois é impossí-
vel dissociar sustentabilidade 
e agronegócio, visto que além 
de ser o motor da economia 
do país, o setor é o principal 
eixo para atingirmos as metas 
de sustentabilidade assumidas 
pelo Brasil.

O nosso país tem a oportu-
nidade de se colocar como um 
provedor de soluções. O Brasil, 
juntamente com a América La-
tina, será nos próximos anos, 
um dos maiores garantidores 
da segurança alimentar mun-
dial. A COP será nossa vitrine 
para mostrar onde estamos e 
para onde vamos em termos 
de sustentabilidade, como por 
exemplo, com os excelentes 
resultados do plano ABC que 
entre 2010 e 2020 mitigou 170 
milhões de toneladas de dió-
xido de carbono equivalente 
em uma área de 52 milhões de 
hectares, superando em 46,5% 
a meta estabelecida, junte se a 
isto o ABC+, cuja meta, é redu-
zir a emissão de carbono equi-

valente em 1,1 bilhão de tone-
ladas no setor agropecuário no 
período de 2020 a 2030.

Têm surgido inúmeras ini-
ciativas esparsas no sentido 
de construir uma agenda, mas 
nenhuma iniciativa que una o 
setor privado, entidades e go-
verno. A COP pode ser usada a 
favor do nosso país, entretanto 
não pode ser um exercício de-
fensivo. O Brasil e o setor do 
agronegócio precisam cons-
truir, comunicar e principal-
mente levar para as mesas de 
negociação as demandas do 
país. Precisamos sair da COP 
com soluções, mas, por outro 
lado, não adianta pensar em 
abranger todas as frentes, pre-
cisamos ganhar força e pro-
tagonismo para direcionar as 
discussões.

Durante as COPs os países 
se organizam por “like minded 
blocks“, as negociações são re-
alizadas em blocos, não por te-
mas. Nossa posição atual no G 
20 e Brics nos fortalece, portan-
to o Brasil tem a possibilidade 
de liderar o mundo em desen-
volvimento e direcionar a for-
ma como gostaria que os temas 
fossem tratados. Nosso país 
tem muito a mostrar, temos ati-
vos ambientais notáveis, nossa 
matriz energética é 47% reno-
vável e temos 66% de toda nos-
sa área nativa preservada, mas 
assim como outros países em 
desenvolvimento, temos desa-
fios como desmatamento ile-
gal, problemas sociais, fiscais e 
não temos dinheiro.

Para continuar sua trajetória 
de crescimento, o agro brasilei-
ro precisará tratar de temas que 
são essenciais, trazendo à luz a 
realidade e as virtudes da pro-
dução tropical de alimentos, 
fibras e energia.

O primeiro e mais essencial 
é que o marco regulatório in-
ternacional seja baseado em 
evidências científicas, precisa-
mos de métricas internacional-
mente reconhecidas que tra-

gam transparência e acesso a 
mercados, pois não adianta ter-
mos produtos, se não tivermos 
acesso a mercados. Precisamos 
de métricas que demonstrem 
como fixamos carbono no solo 
para que os inventários retra-
tem isto e possamos combater 
metodologias protecionistas.

Segundo tema são acordos 
multilaterais de comércio ex-
terior onde é preciso discutir 
barreiras não tarifárias, prote-
cionismo comercial disfarçado 
de compromisso ambiental.

Terceiro tema é a discussão 
sobre financiamento para paí-
ses em desenvolvimento, aque-
le velho debate sobre o finan-
ciamento que os países ricos 
prometem e não cumprem, in-
cluindo o pagamento por servi-
ços ambientais.

Quarto tema, o Brasil pode 
se posicionar como líder mun-
dial dos biocombustíveis, uma 
solução para reduzir a depen-
dência de combustíveis fósseis 
sem competir com a produção 
de alimentos, e apoiar o carro 
híbrido em vez do elétrico.

Quinto tema, pleitear a alte-
ração dos padrões ultrapassa-
dos de mensuração de meta-
no, pois enquanto não houver 
uma alteração das métricas de 
emissão, a pecuária brasileira, 
majoritariamente realizada a 
pasto, sai prejudicada.

Sexto tema, É preciso decidir 
se teremos um mercado regu-
lado de carbono que dialogue 
com os mercados existentes no 
mundo e que fortaleça o mer-
cado voluntário.

É preciso questionar os re-
ferenciais estabelecidos por 
países temperados e que não 
representam a nossa realidade 
e transformar compromissos 
em ações. A segurança alimen-
tar, energética e climática passa 
pela agropecuária brasileira, 
mas este reconhecimento não 
virá de graça, é nosso trabalho 
fazer esta agenda acontecer.

Como o país, juntamente 
com a América Latina, será 
nos próximos anos um 
dos maiores garantidores 
da segurança alimentar 
mundial

Em 2025, Belém do Pará sediará a COP 30, oferecendo ao Brasil 
uma oportunidade de mostrar o que o tem realizado em termos de 

sustentabilidade — Foto: Reprodução.

Fundo de investimento do agro
cresce 147% nos últimos 12 meses

REDAÇÃO

O valor do patrimônio líqui-
do dos Fundos de Investimento 
nas Cadeias Produtivas do Agro-
negócio (Fiagro) cresceu 147% 
nos últimos 12 meses, atingin-
do R$ 38 bilhões de reais. Já o 
Estoque de Cédulas de Produ-
to Rural (CPR) cresceu 36% no 
mesmo período, chegando a R$ 
351 bilhões de reais em junho. 
Os dados estão disponíveis no 
Boletim de Finanças Privadas 
do Agro, em edição recém-pu-
blicada no site do Ministério da 

Agricultura e Pecuária (Mapa). 
As Letras de Crédito do Agro-

negócio (LCA) apresentaram 
um crescimento mais tímido 
no período em questão, de 12%, 
reflexo do desempenho mais 
contido desde o início do ano. 
Contudo, a LCA atingiu a marca 
significativa de R$ 472 bilhões 
de contratações no último mês. 

Juntos, CPR e LCA, seguem 
como as principais fontes de 
recursos privados direcionados 
ao financiamento do agronegó-
cio, o que demonstra sua impor-
tância para o financiamento das 
atividades rurais no país. 

Por fim, o Certificado de 
Recebíveis do Agronegócio 
(CRA) e o Certificado de Direi-
tos Creditórios do Agronegócio 
(CDCA) cresceram 26% e 8%, 
respectivamente, de junho de 
2023 a junho de 2024. Ao final 
desse período, os estoques de 
CRA e CDCA atingiram o valor 
de R$ 140 e R$ 32 bilhões de re-
ais, respectivamente.

Estoque de CPR aumenta 
36% no último ano. 
Instrumentos seguem 
sendo as principais 
fontes de recursos 
privados direcionados 
ao financiamento do 
agronegócio

O valor do patrimônio líquido dos Fundos de Investimento nas Cadeias Produtivas do Agronegócio cresceu 
147% nos últimos 12 meses — Foto: Reprodução.



SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 29 DE JULHO 29 DE JULHO DE 2024DE 2024 16

(62) 9 9232-5276 / (62) 9 9287-6748

Envios de encomendas e cargas para os estados:

AL / BA / DF / GO / PE / MG / MT / SE / SP

RÁPIDA
ENTREGA

CONFIANÇA
& AGILIDADE

Governo de Goiás participa de
congresso nacional de economia rural

REDAÇÃO

O Governo de Goiás estará 
presente no 62º Congresso da 
Sociedade Brasileira de Econo-
mia, Administração e Sociolo-
gia Rural (Sober). O evento será 
realizado entre os dias 28 de ju-
lho e 1º de agosto de 2024, pre-
sencialmente, na Universidade 
Federal de Tocantins (UFT), na 
cidade de Palmas – TO.

O tema geral desta edição 
será “Bioeconomia, cadeias de 
valor e desafios do desenvolvi-
mento regional”. O superinten-
dente de Engenharia Agrícola 
e Desenvolvimento Sustentável 

da Secretaria de Estado da Agri-
cultura, Pecuária de Abasteci-
mento de Goiás (Seapa), João 
Asmar Júnior, integra a progra-
mação com apresentações ao 
lado de representantes da Se-
cretaria de Estado de Desenvol-
vimento e Inovação (Secti).

No dia 29/7 (segunda-feira), 
das 14h às 16h, Asmar participa 
da Sessão Organizada (Sorgs) 
“Desafios e oportunidades: tec-
nologia, bioeconomia e desen-
volvimento agroindustrial no 
Brasil”, que irá abordar temas 
como bioinsumos e fruticultura 
irrigada.

Já no dia 31/7, das 14h40 às 
15h, o superintendente apre-
senta o artigo “Produção de 
arroz sequeiro e irrigado em 
Goiás: cenário, oportunidade e 
desafios”, no Grupo de Trabalho 
(GT) Impactos socioambientais 
das novas tecnologias no agro-
negócio.

Evento contou com 
apresentações da 
Seapa sobre ações 
de desenvolvimento 
sustentável realizadas no 
Estado

O superintendente de Engenharia Agrícola e Desenvolvimento Sustentável da Seapa, João Asmar Júnior, vai 
apresentar trabalhos ao lado de gestores da Secti - Foto: Divulgação/Seapa.

Secretaria de Agricultura de
Goiás participa de curso em Israel

REDAÇÃO

A gerente de Inteligência de 
Mercado Agropecuário da Se-
cretaria de Estado de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
de Goiás (Seapa), Christiane de 
Amorim Brandão, foi seleciona-
da para participar de um curso 
intensivo de extensão rural no 
Mashav Agricultural Training 
Center (MACT), em Israel.

O curso, que terá duração de 
duas semanas, foi iniciado na 
última segunda-feira (22/7) e 
abordará uma variedade de tó-
picos essenciais na moderniza-
ção da extensão rural israelense. 
A bolsa de estudo concedida co-
bre as despesas de alimentação, 
hospedagem, seguro-saúde e 
visitas a instituições em Israel, 
graças à parceria entre o Insti-
tuto Mashav e a Embaixada de 
Israel.

O papel da extensão no de-
senvolvimento agropecuário 
sustentável, abordagens parti-
cipativas na extensão rural, ava-
liação dos programas de exten-
são, fortalecimento da cadeia 
pesquisa-extensão-produtor, 
pesquisas regionais e desenvol-
vimento das estações de pes-
quisa, além de uma introdução 

ao serviço de extensão reali-
zado em Israel serão os temas 
abordados durante os dias de 
aprendizado dos participan-
tes.

“Esse é um passo significa-
tivo para a agricultura goiana, 
resultado do acordo firmado 
com Israel em março deste 
ano. É uma grande alegria ter-
mos uma de nossas servidoras 
como a única brasileira apro-

vada para participar deste 
projeto. Estamos comprome-
tidos em fortalecer a capaci-
tação de nossos profissionais 
e implementar o aprendizado 
que ela trará para o desenvol-
vimento sustentável da agri-
cultura em Goiás”, destaca Pe-
dro Leonardo Rezende, titular 
da Seapa.

Segundo Christiane de 
Amorim Brandão, a participa-

ção no curso representa uma 
oportunidade única de atuali-
zação tecnológica e inovação 
para a equipe. “Estou muito 
animada com as possibili-
dades que esse aprendizado 
trará para a formulação de 
políticas públicas que impul-
sionem a agricultura no Es-
tado de Goiás, especialmente 
no que diz respeito à extensão 
rural”, frisa.

Além de promover a troca 
de conhecimentos e práticas 
inovadoras, o curso também 
fortalece a representativida-
de internacional de Goiás. 
“Estamos não só ampliando 
nossas capacidades técnicas, 
mas também destacando Goi-
ás no cenário internacional, 
mostrando nosso compro-
misso com a excelência e o 
desenvolvimento sustentável”, 

Servidora da secretaria 
foi a única brasileira 
selecionada para participar 
de curso internacional em 
extensão rural

Com 26 representantes de 16 países diferentes, Christiane Amorim foi a única brasileira selecionada a participar do curso em Israel - Foto: Divulgação/
MACT.


